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As Cámaras da 

Comercio galegas 
asínan un convenio 
eos importadores e 

exportadores de 
Tai Pei 

Galicia consensúa 
las bases para 

convertir un país 
con industrias en 
un país industrial 

El Grupo Nós de 
Buenos Aires 

quiere 
potenciar la cultura 
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Argentina 

Sanidad dará 60 
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en Iberoamérica 
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compostelanos han 
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de Doctores 
Europeos 
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En la nueva sede del 
Cenfro 

511 Galicia, 
quedé 
imtalado 
un cruceíro 
Como una mística premonición 
de grandeza, quedó instalado 
en la nueva sede Social del 
Centro Galicia de Buenos Aires, 
el hermoso ''cruceiro" que hizo 
tallar en tierra gallega D. 
Marcelino Couso (páginas 12 y 13) 

Habla Marcelino Couso, detrás el Ministro 
Consejero Fernando Arias. 
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CAROLINA ROIC 

i o s é C u m a 

C r e s p o , 

C o n s e l l e i r o 

d e P o l í t i c a 

f e r r í f o r í a f , 

n o t r a n s i g e 

n i c o n c e d e 

El Secretario 
General del PP de 
Galicia, descubre su 
inconmovible 
pensamiento político 
ratificando 
convicciones que 
califican de 
sobresaliente a su 
postura y su gestión 
(página 7) 

J u l i o B o c e a 

e n G a l i c i a 

El hoy más grande 
bailarín clásico del 
mundo, mostró en 
Vigocultura 96, el 
valor de las virtudes 
que así lo han 
consagrado 
(página 15) 

Abel Caballero se postula 
El presidente del PSdeG. PSOE, reafirmó su aspiración a ser candidato a 
la Presidencia de la Xunta de Galicia, confirmándolo durante una rueda 
de prensa que destinó a analizar la fórmula de financiación autonómica 

"No es terrorismo de Estado tombatir 
el terrorismo desde el Estado" 
Combatir el terrorismo aunque se haga mal y desde el Estado, no es 
terrorismo de Estado. El Presidente de la Xunta y Presidente del PP de 
Galicia D. Manuel Fraga Iribarne así lo afirma, y ello, ''aún con policías 
que se pueden equivocar" (páginas 9 y 10) 
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O Gobernó de Taíwcn 
reitera ante Couceiro o 
seu interese nunha 
pronta visita de 
Manuel Fraga. 

Tai Pei (Taiwan) / G M 
O conselleiro de Industria 

e Comercio, Antonio Couceiro 
Méndez, adicou a súa terceira e úl
tima xomada en Taiwan a manter 
diversos éncontros con altos cargos 
do Gobernó deste país asiático e 
grandes empresarios, presidindo 
ademáis o acto de sinatura dun 
acardo de colaboración entre as 
Cámaras de Comercio de Galicia 
e a Asociación de Empresarios Im
portadores e Exportadores de Tai 
Pei, a capital taiwanesa. 

Couceiro Méndez reuníuse con 
Harry Chen, representante dunha 
importante empresa de ferries de 
Indonesia, quen se amosou moi in
teresado na capacidade construc
tiva de Bazán-Ferrol para fabricar 
fragatas, patrulleiras e.outros bar
cos de menor tamaño. Harry Chen 
interesouse en especial polos deno
minados "Fast Ferries", embarca-
cións que constrúe Bazán e que 
destacan pola moderna tecnoloxía 
empregada, e polas patrulleiras fa
bricadas para a Armada Españo
la. O empresario indonesio expre-
sou a súa intención de manter 
conversas cas responsables do es-
taleiro ferrolán de cara a un pró
ximo acardo comercial. No encon
tró, no que tamén participaron o 
Director Xeral de Comercio, Fran
cisco Gallegos, e mailo Director de 
Exportacións de Bazán, Ignacio Gil 
Corbacho, éste último comprome-
teuse a enviar ó empresario indo
nesio extensa documentación técni
ca e manter contactos nos 
próximos días ós que seguirá unha 
visita de Harry Chen ás instalacións 
da factoría ferrolá. 

O conselleiro de Industria reu
níuse tamén, na sede do Ministe
rio taiwanés de Asuntos Exteriores, 
co director xeral de Asuntos Euro
peos, R.T. Yang quen ó longo do 
encontró expresou en varias oca-
sións o interese do Gobernó de Tai
wan en que o presidente da Xun-
ta, Manuel Fraga, visite ese país. 
R.T. Yang pedíulle a Antonio Cou
ceiro que transmita ós gobernos de 

As Cámaras da Comercio 
galegas asinan un 
convenio eos 
importadores e 
exportadores de Tai Pei 

Galicia e España o desexo das au
toridades taiwanesas de contar 
cunha representación oficial en Tai 
Pei, seguindo o exemplo de países 
como Gran Bretaña, Francia, Bél-
xica, Suecia ou Holanda, que xa 
cantan con oficiales consulares en 
Taiwán. Couceiro comprometeuse 
a transmitir este desexo tanto ó pre
sidente da Xunta como ó Gober
nó español. 

Ademáis, fixo unha proposta pa
ra reforza-los vínculos comerciáis 
e empresaríais entre Galicia e o 
Municipio de Taiwan, e que estas 
relacións permitan mellorar todo ti
po de contactos incluidos os comer
ciáis. Precisamente, Antonio Cou
ceiro informou a R.T. Yang das 
actividades que estes días desenvol-
ven neste país un grupo de empre
sarios galegas, valorando moi po
sitivamente os contactos mantidos 
por aqueles con empresarios taiwa-
neses, ó tempo que expresou o seu 
desexo de que o Gobernó de Tai 

Couceiro levou 
a nova imaxe 
de Galicia ata 
o lonxano 
Oriente. 

Pei impulse este tipo de contactos. 
Asemesmo, o conselleiro de In

dustria propuxo nesta reunión rea
lizar xestións para que a próxima 
reunión do Comité Bilateral Hispa-
no-Taiwanés se celebre en Galicia. 

O director xeral de Asuntos Eu
ropeos pedíulle nesta reunión rea
lizar, xestións para que a próxima 
reunión do Comité Bilateral Hispa-
no-Taiwanés se celebre en Galicia. 

O director xeral de Asuntos Ex
teriores pedíulle tamén a Couceiro 
que transmita ás autoridades espa
ñolas o interese do seu gobernó en 
que reforcen a estructura da Cáma
ra Española de Comercio de Tai
wan, dado o gran labor desenvol-
to durante anos polo seu 
presidente, Santiago Rupérez, pa
ra potencia-las relacións entre os 
dous países. Tras este encontró, o 
Conselleiro de Industria presidiu a 
sinatura dó acardo de colabora
ción entre as Cámaras de Comer
cio de Galicia e a Asociación de 

Importadores e Exportadores de Tai 
Pei, na que están integradas máis 
de 11.000 empresas. O acardo foi 
asinado polo presidente desta aso
ciación, C W . Huang e polo direc
tor da Cámara de Comercio de Lu
go, Alberto Fernández. Na súa 
intervención, Antonio Couceiro sa-
lientou a colaboración dende hai 
anos entre a Xunta de Galicia e as 
Cámaras de Comercio a través do 
Plan Foexga, engadindo que o 
convenio asinado é resultado de-
sa colaboración e que constitúe un
ha forma de sistematizar relacións 
entre dous países, e expresando o 
seu desexo de que constitúa un pa
so decisivo no estreitamento das re
lacións económicas entre Galicia 
e Taiwan. 

O texto asinado recolle o com
promiso de ámbalas dúas partes 
en cooperar no campo da impor
tación-exportación, investimentos, 
información de negocios, certáme
nes, feirais e neutras actividades 
comerciáis orientadas hacia o be
neficio dos seus membros. 

Por último, o Conselleiro de In
dustria reuniuse, na sede do Minis
terio de Economía, co responsable 
do Departamento de Comercio Ex
terior, Bennet W.B. Chen. Nesta 
xuntanza abordouse a posibilida-
de de iniciar exportacións de con
servas de peixe cara a Taiwan, ata 
o momento pechadas por proble
mas de restriccións arancelarias 
por parte do país asiático. O res
ponsable taiwanés de Comercio 
Exterior amosouse disposto a man
ter conversas de cara a un estudio 
a fondo destas cuestións e a man
ter unha reunión conxunta coa Se
cretaría de Estado da Administra
ción Central Española/ 

Fuente: Galicia en el mundo 

I I » Santiago/LRI 
El presidente de Kintetsu 

Corporation, Shigeichiro Kanamo-
ri, reiteró esta semaria su "confian
za en las actuaciones de Manuel 
Fraga", y confirmó que inició los 
contactos al más alto nivel con la 
Administración central para conti
nuar sus inversiones en España. 
Kanamori, acompañado de una 
amplia delegación, se entrevistó es
ta semana con el titular de la Xun
ta que le impuso la Medalla Galicia 
de Plata, que no pudo recoger per
sonalmente el pasado 25 de julio. 

Según apuntó el presidente de la 
Xunta, las actuaciones de Kintetsu 

Fue impuesta por el presidente de la Xunta 

El presidente de Kintetxu 
recibe la Medalla de Galicia 
Corporation en favor de los pro
ductos gallegos de conservas, mo
da y Sargadelos ha sido "muy im
portante". 

Según Fraga Iribame, los nuevos 
contactos mantenidos por Kanamo
ri ante la Administración central, 
permitirán nuevas actuaciones de 
este holding, nipón en los campos 
del comercio y el turismo en los que 
Galicia podría verse beneficiada. 

Cónsul honorario 
Por su porte, Shigeichiro Kana

mori -que también es cónsul hono
rario de España en Osaka- se mos
tró especialmente satisfecho y 
agradecido por la concesión de la 
Medalla Galicia en su categoría de 
Plata. 

Afirmó que la concesión de la ci
tada Medalla le va a servir para 

"seguir trabajando mucho más in
tensamente en todos los campos en 
los que ya hemos empezado a tra
bajar y en los que se puedan pre
sentar, que pueden ser muchos pró
ximamente". 

Tras la cordial entrevista mante
nida con el presidente de la Xunta 
de Galicia, Manuel Fraga Iribarne, 
que tuvo lugar en el complejo ad
ministrativo de San Caetano, la nu
trida delegación japonesa que 
acompañaba al empresario nipón, 
mantuvo una prolongada entrevis
ta con el conselleiro de Cultura e 
Comunicación Social, Xesús Pérez 
Várela / 
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La primera jornada del maratón ministerial de Fraga en constituye el principal activo de la visita. 
Madrid se saldó con !a visita a ocho ministros y una cena El objetivo prioritario es sin embargo otro: conseguir el 
con Aznar. apoyo del Gobierno a la propuesta de la Xunta sobre 
El compromiso del Ejecutivo central con las inversiones financiación autonómica, principal argumento de la cena 
pendientes en Galicia, entre ellas las autovías y el ferrocarril, entre ambos presidentes. 

Manuel Fraga arranca del gobierno de 
Aznar compromisos en infraestructuras 

Madr id /Pab lo López 
Fraga se presentó en la cena con Aznar con la 

propuesta alternativa de la Xunta al modelo de f inan
ciación como principal argumento, que también centró la 
comida mantenida en la sede de Economía con el vice-
présidente segundo y ministro de Economía, Rodrigo Ra
to, y el titular de Administraciones Públicas, Mar iano Ra-
¡oy. 

Ninguno de los interlocutores que tuvo ayer Fraga rea
l izó declaraciones, aunque fuentes próximas al presi
dente reconocieron que existe receptividad a alguna de 
las alegaciones gallegas, como la creación de un fondo 
de compensación interterritorial, aunque otras como la 
determinación de un crecimiento en la Participación en los 
Ingresos del Estado (PIE) resultarán más difíciles de ne
gociar. 

A falta de que el presidente gallego dé a conocer lo
gros concretos de la cena en La Moncloa, la primera de 
las entrevistas de ayer, la mantenida con el ministro de Fo
mento, Rafael Arias Salgado, resultó la más productiva. 
Arias reiteró que el Consejo de Ministros licitará en un pla
zo de un mes los cinco tramos pendientes de Pedrafita con 

Manuel Fraga con los ministros Mariano Rajoy y 
Rodrigo Rato. 

su correspondiente partida presupuestaria, que el recor
te no afectará a infraestructuras de Galicia y le anunció 
que estudiará la propuesta dé revisar el Plan Director de 
Infraestructuras en lo que se refiere a inversiones en ferro

carril. Fraga logra salir al paso de las últimas críticas de 
la oposición por no negociar el plan aprobado a este res
pecto por el Parlamento por unan im idad , c i f rado en 
135.000 millones en doce añps. 

Definitivamente será el Ministerio de Fomento quien 
construirá la autopista Santiago-Ourense, que será de pa
go, en contra de las previsiones manejadas por el antece
sor de Ar ias, José Borrell. Manuel Fraga no especificó 
si, como se le planteó al anterior ministro, las obras debe
rán finalizar antes del año 2000 . 

El Ministerio realizará un estudio para anal izar posi
bles trazados para la futura autovía del Cantábrico y su 
posterior enlace con la subcantábrica a través del tramo 
Palencia-Benavente. Cerca de esta local idad, y ya en la 
Autovía Rías Baixas, las obras de los últimos tramos lici
tados ya han dado comienzo, según explicó Fraga. 

Hay también compromiso del ministerio para realizar 
la variante del tren del Guadar rama y llevar la alta ve
locidad hasta Val ladol id. Para el presidente gal lego, se 
trata del primer paso para que la alta velocidad llegue a 
Galicia / 

Fuente: Faro de Yígo 

Pérez Várela ensayará el 
Xacobeo 99 con la celebración 
del bimllenío de Galicia en el 97 

S a n t i a g o / G M 
El conselleiro de Cultura y Co

municación Social, Jesús Pérez Vare-
la , presentó en el Parlamento gal lego 
los programas de su departamento pa
ra el próx imo año entre los que desta
can la celebración del "Bimilenario de 
Ga l i c i a " , que servirá, según el conse
l leiro, como "ensayo general , con todo 
aunque en miniatura de los actos que 
aguardan a Gal ic ia con la celebración 

El conselleiro de Cultura e Comunicación Social, 
Jesús Pérez Várela. 

del Xacobeo 9 9 y de la capital idad cul
tural de Santiago en el año 2 0 0 0 " . 

Con esta in ic ia t iva , Pérez Váre la 
pretende implicar a un millón de perso
nas y a 2 5 0 ayuntamientos, según ex
pl icó en su p r imera comparecenc ia 
par lamentar ia después de su nombra
miento como conselleiro. 

El "Bimi lenar io" contará con un am
pl io p rograma de actividades cultura
les por toda la comunidad, que refleja

rán en las siete g randes 
ciudades la creat iv idad ar
tística ga l lega en la histo
r ia. 

As í , Lugo acogerá los 
momentos más an t iguos , 
Ourense , la Edad M e d i a ; 
Sant iago, el Renacimiento; 
Pontevedra, el siglo XIX; V i 
ga , la Gal ic ia exterior; Fe
r ro l , el escenar io entre 
1 9 0 0 y 1 9 9 0 ; y A C o r u ñ a , 
la Gal ic ia de hoy. 

El Xacobeo 9 9 , como 
proyecto de Estado, conta
rá con una apor tac ión del 
G o b i e r n o central de 
4 8 . 0 0 0 mil lones de pese
tas, la potenciación del Ca
mino y el af ianzamiento de 
Ga l i c i a como la reg ión 
más avanzada en mater ia 
de telecomunicaciones fue
ron los ejes en los que Pé
rez Váre la centró su inter
vención / 
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El diseño de la estratégica de la política 
industrial en Galicia, es el objetivo de la 
comisión parlamentaria de 
Reindustrialización, que trabaja desde el 
consenso con el objetivo de fortalecer un 
sector hoy débil y atomizado que emplea a 
menos de 140.000 gallegos. 
El documento verá la luz en pocos meses. 

Xunta, partidos, empresarios y sindicatos 
coinciden en que el futuro de Galicia pasa 
por ser un país industrial que no dependa 
de las ayudas externas y que consolide una 
economía propia. Así lo expresaron en el 
programa "Mesa de Redacción", realizado 
por Radio Voz en colaboración con 
Telefónica. 

Galicia consensúa las bases 
para convertir un país con 
industrias en un país industrial 

l l l , Sant iago/Redacción. 
Cefer ino Díaz, miembro de la 

comisión parlamentaria no permanen
te de Reindustrialización, traza el obje
tivo y expresa la voluntad de los sectores 
implicados: "Que as políticas industriáis 
non sexan un elemento de combate en
tre as forzas políticas". La conversión de 
Gal ic ia de un país con industrias en un 
país industrial es "unha tarefa que non 
pode facer un gobernó, nin a iniciativa 
pr ivada per se". 

En este marco caben todas las sensi
bi l idades, y de ello dejaron constancia 
los representantes de varios sectores im
pl icados. V ic tor ino Núñez , presidente 
del Parlamento, advierte sobre el mar
co presupuestario restrictivo, en cumpli
miento de los objet ivos de Maastr icht , 
como un elemento con impacto sobre la 
política industrial. 

De arriba a abajo, Antonio Couceiro, 
Ceferino Díaz, Xavier Vence, Emilio 
Pérez Nieto, 

El desarrol lo de la industria gal lega, 
aprovechando sus potencialidades y sin 
dependencia de ayudas externas, de for
ma que Galicia tenga presencia en la CE 
con "unha economía de seü" es la meta 
con que trabaja la comisión, según Díaz. 

En op in ión del conselleiro de Indus
tr ia, Antonio Couceiro, no se puede afir
mar que la industria ga l lega esté "ex
cesivamente subs id iada" y añade que 
Ga l i c ia , como región objet ivo 1 de la 
UE, tiene unas ayudas superiores para 
inversión. "Las ayudas deben orientar
se -af irma- hacia las empresas que con
tr ibuyan a reforzar nuestro sector indus
tr ia l" . 

Joaquín Del Mora l , Director Xeral de 
industria, señala que en esa perspecti
va " lo primero es consolidar lo que tene
mos, aprovechando la potencial idad in
dustr ial de Ga l i c ia mediante la 
transformación y comercia l ización de 
las materias pr imas". Del Mora l consi
dera que Gal ic ia no va a sufrir más re
conversiones traumáticas y hablando de 
futuro pone el e jemplo de los sectores 

text i l , rocas ornamentales, maderero , 
e laboración de productos del mar o la 
industria automovilística que representa 
Ci t roen, como ejemplos en Gal ic ia de 
sectores punteros en todo el mundo. 

Para Javier Dong i l , responsable de 
Política Industrial de Comisiones Obre 
ras de Gal ic ia, "deberíamos negarnos a 
ser un país subsidiado, e iso supón usar 
os medios que temos para cambiar esa 
real idade". 

Tras reivindicar el papel del sector pú
blico como "motor" de la industrial iza
ción, el sindicalista recalca que "nós non 
podemos ser un país tercermundista no 
que se exploten as súas materias primas 
a cambio de nada" , y cita el ejemplo de 
la producción de energía eléctrica, de la 
que Gal ic ia es exportadora, lo que pa
ra él justifica la existencia de un canon 
energé t ico / 

De arriba a abajo, Jaime González, 
Joaquín Del Moral, Camilo Nogueira y 

Javier Dongil. 
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"Siempre frente al Centro Gallego" 
Sandwicher ía 

Ai re acondic ionado 

Belgrano 2201 - Capital 

E n s u estadía e n B u e n o s A i r e s . 

H O T E L * * * 

J u j u y 36 
( 1 0 8 3 ) B u e n o s A i r e s 
R e p ú b l i c a A r g e n t i n a 

T e l é f o n o : 
862-1661 

El 

C E N T R O C U L T U R A L D E L D ISCO S .A . 

Saluda al GRUPO NOS de Buenos Aires 
y se complace en destacar la ¡rremplazable 
labor cultural que "CORREO DE GAUC\A" 

viene cumpliendo en pro de una galeguidode 
que ahora cuenta con un medio de 

expansión de la Galicia Exterior, con destino^ 
de trascendencia universalista. 

CENTRO CULTURAL DEL DISCO S.A. . 
Alsina 1729/35 • Tel. 374-1055 / 374-0064 
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Alvaro Campos Alonso ex-presidente del Centro Gallego de del centro educativo en la capital argentina-. Además, es 
Buenos Aires, es actualmente integrante de la comisión pro colegio presidente del Grupo Nós, de Buenos Aires -entidad que tiene su 
gallego, del Centro Galicia de Buenos Aires y de h Fundación origen en el Grupo Nós, de Galicia-, el cual tiene como objetivo, el 
Galicia-América -que tiene a su cargo la conducción de los destinos trabajar por Galicia. 

El Grupo Nós de Buenos Aires quiere 
potenciar la cultura gallega en Argentina 

Sant iago/Héctor Barrera 
Entre las actuaciones del Grupo Nós cabe recor

dar la fi lmación de la película Castelao -que tuvo que fi
nalizarse fuera de la Argentina, escapando del régimen 
militar de facto que detentaba el poder en esos momen
tos-, que pudo hacerse gracias a la valentía de hombres 
como el p rop io A lva ro Campos, que no dudaron en 
arriesgar sus propias vidas para conseguir el objetivo. "El 
Grupo Nós trata de estar siempre presente en aquellas 
cosas independientes que demandan nuestra atención 
y también intenta mantener un contacto permanente con 
Gal ic ia" . 

"El nuestro es un grupo de amigos, sin ningún fin de 
lucro, integrado por pocas personas. N o existe ningu
na intención de agrandar lo porque en ese caso pasa
ría a ser una institución y ese no es nuestro propósito", 
dice Alvaro Campos. 

Desde los últimos años se ha produc ido un cambio 
paulat ino en la dirección, "porque aquí no hay un pe
ríodo determinado para los distintos cargos. El presi
dente puede estar el tiempo que el resto del grupo deci
da , o hasta que él mismo quiera dejar de serlo" . Alvaro 
Campos integra el grupo desde hace más de treinta años 
y su aspiración es retomar anteriores actuaciones y re-
vitalizarlas. Uno de estos ejemplos es la publicación del 
periódico Correo de Galicia, que luego de un largo pa
réntesis vuelve a ver la luz. "Este periódico estaba d i r i 
g ido por el señor Regueira y cuando éste falleció dejó 
de salir" . 

También se han o rgan i zado conferencias, como la 
pronunciada por el doctor Gerardo Fernández Albor , ex 
presidente de la Xunta de Gal icia y actualmente eurodi
putado, o la del señor Castiñeira de Dios, secretario de 
Cultura de la Nación y presidente de la Sociedad Argen
tina de Escritores (SADE), de la Argentina. 

La última actuación del Grupo Nós es la confección del 
l ibro titulado Galeguidade, para el cual se contrataron 
los servicios de la profesora Graciana Villanueva y que, 
realizado desde Buenos Aires, fue editado por la Xunta. 
"Creemos que es un libro pensante y que hace pensar. Su 
objetivo es hablar de' la gal leguidad y toda su trascen
dencia. Esteva a ser uno de los primeros libros, pero pen
samos continuar también en esta línea de acciones". 

A lvaro Campos emigró a Buenos Aires en 1948 , in
tegrándose inmediatamente a la colectividad gallega en 
la capital de la Argent ina. "En aquellos tiempos predo-

G a l e g u í d a d e . 

Alvaro Campos, 
presidente del Grupo Nós, de Buenos Aires. 

minaban las sociedades con características parroquia
les. Eran muy pequeñitas pero hacían un gran servicio 
porque era la única manera de que todo aquel paisa
no que llegaba a Buenos Aires tuviera la oportunidad de 
ser or ientado y gu iado en la gran c iudad, donde todo 
era nuevo para é l " . 

De su pueblo se encontró con dos sociedades: Barran
tes y Tomiño, " luego de bastante t rabajo, se unieron y 
quedó únicamente la de Tomiño, qué de alguna mane
ra representaba -sobre todo por su nombre- a todo el 
ayuntamiento. Allí hice mis primeras armas como hom
bre de la colectividad". 

De entre sus recuerdos, el presidente del Grupo Nós 
narra: "Posteriormente, el centro de Tomiño -junto con 
otras-, se integró al Centro Pontevedrés", entidad de la 
que más tarde sería presidente. "En esa época, después 
de muchas ansiedades y mucho trabajar, se funden los 
cuatro centros provinciales -Pontevedrés, Orensano, Lu-
cense y Coruñés- en lo que es hoy el Centro Galicia de 
Buenos Aires. Esta tarea fue difícil realizar, porque, lógi
camente, todos querían mantener lo que habían creado. 
Y allí se perdió todo, nombres, banderas, escudos, etc. 
para formar la nueva entidad que creo, que es la insti
tución que más porvenir tiene en la Argent ina" . 

Fundamenta esta forma de pensar en la juventud que 
se integra en el Centro Gal ic ia, así como las facilidades 
que éste ofrece para la práctica del deporte y la cultu
ra , " y de allí vendrán los herederos que cont inuarán 
esa o b r a " / 

Fuente: El Correo Gallego 

El discurso de una nueva enunciación Política 
Sant iago/ H.B. y P.O.I. 
Graciana Vázquez Villanueva es nieta de emigran

tes y, desde esa perspectiva comienza su estrecha re
lación con la colectividad gallega en Buenos Aires. Ac
tualmente forma parte del Grupo Nós de Buenos Aires, 
y es con e! respaldo de este grupo con el que ve la 
luz Galeguidade. El discurso de una nueva enuncia
ción política en la palabra de Manuel Fraga Iribar-
ne; este libro comenzó siendo un proyecto de la cá
tedra de Estudios Gallegos de la Facultad de Filosofía 
y Letras de la Universidad de Buenos Aires, de la que 
es titular, pero la colaboración del Grupo Nós fue fun
damental. 

El libro surgió a raíz del propio trabajo de la auto
ra, "yo estudio el discurso político de la emancipa
ción americana, es decir, el de Simón Bolívar, de AAa-
r iano Moreno, de Monteagudo, de los líderes de la 
independencia, porque es un discurso en el que se ve 
la relación entre la pabbra y la política". A partir de 
ahí se acerca a la personalidad política de Manuel Fra
g a , "veo que cien años después su discurso es tam
bién fundador de una nueva concepción política"; en 
opinión de Graciana Vázquez el término galeguidade 
es muy reciente, en los libros de Fraga se encuentra una 
teoría sobre esto, "fundamenta la galeguidade desde 
distintas perspectivas, antropológica, fi losófica, so
cial, cultural, política; ademas define la galeguidade 
como un sentimiento de pertenencia e identidad"; in
cluye a los gallegos que viven en Galicia y a los de la 
diáspora lo que, concluye la autora, supone una trans
formación de la geografía de Galicia. 

Además hay una teoría política en la que el concep
to de globalización aparece como un estado de regio
nes geográficas y culturales, "así inserta Gal icia en 
la modernidad, al tiempo que preserva la identidad de 
los orígenes; esto es importante porque pienso que 
en otras autonomías no hay estas teorizaciones". 

Este es el origen del libro, "después de tantos años, 
vemos que a fines del siglo XX, cuando hablamos de 
la crisis de la representación política, los libros de Fra
ga ofrecen un sentido al rumbo de la historia" / 
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SANIDAD DARA 
60 MILLONES 

PARA AYUDAR A 
GALLEGOS EN 

IBEROAMÉRICA 
Madr id /Ch inny Gamir 

El ministro de Sanidad / Con
sumo, José Manuel Romay 

Bocearía, se ha comprometi
do con la Xunta de Galicia a 
f inanciar unos fondos desti
nados a instituciones sanita
rias españolas en Iberoamé

rica, tal y como explicó e l 
prop io presidente de la Xun

ta , Manuel Fraga. 
A 140 millones de pesetas 

asciende la cifra destinada a 
tal f i n , de los cuales 6 0 co

rresponderán a l actual ejerci
cio económico y los restantes 
8 0 millones serán destinados 

al ejercicio de 1997. 
Manuel Fraga mostró su sa
tisfacción trás la reunión con 

su ant iguo conselleiro de 
Agricul tura y después de Sa
n idad , Fraga recordó la g ran 
colonia de españoles ausen
tes y la importancia de estos 

fondos "que servirán para 
apoyar a las beneméritas 

instituciones que mantienen 
allí los gallegos que en estos 

momentos son especialmente 
dignas de admirac ión, y a 

que las sostienen con colo
nias muy restringidas y me

dios igualmente restringi
dos" , subrayó ei presidente. 
Estas ayudas, cuantif icadas 

en 6 0 millones para este año 
y 8 0 para el p róx imo, supo

nen, d i jo Fraga, y/qué el pr in 
cipio quede ab ier to" , y mos

tró su confianza de que dicho 
fondo pueda seguir adelante 
traduciéndose en ayudas ca

da vez más significativas 
"que para estas instituciones 

son a lgo muy impor tante" . 
Por su parte el conselleiro de 
Sanidade e Servicios Saciáis 
de Ja Xunta de Gal ic ia, José 

Mar ía Hernández Cachón, 
tuvo asimismo ocasión de 

reunirse con el ministro Ro
may , quien le confirmó que 
sería la Xunta la encargada 
de marcar la distribución de 

las ayudas. Este tema nos 
parece de mucha impor tan

cia, ya que como todo el 
mundo sabe, los gallegos 

han sido pioneros en la emi
grac ión, y lo que se pretende 

es que las ayudas vayan 
destinadas a centros relacio

nados con los mismos, que 
en estos momentos están 

muy necesitados. La Xunta 
conoce muy bien su proble
mát ica, pues está estrecha

mente relacionada con estos 
centros sanitarios en diversos 
países, por lo que agradece

mos el ofrecimiento del M i 
nisterio y la posibi l idad que 
nos da de canal izar dichas 

ayudas. 

Neste acto tamén se rindíu homenaxe o fdecido 
profesor Xosé Fílgueíra Valverde. 

A Casa de Galicia 
en Madrid 
presentou un 
monográfico 
especial adicado 
a poesía galega 

Modrid/LRI 
A Caso de Galicia en Ma

drid acolleu a presentación dun nú
mero extraordinario da revista ''Li-
toral", que está dedicado á poesía 
galegci actual. 

No acto rendiúse homenaxe á fi
gura do profesor Xosé F. Filgueira 
Vaiverde, que faleceu en Ponteve
dra. 

O director da Casa de Galicia, 
José Antonio Ferreiro evocou as di
versas intervencións de Xose Fil
gueira Valverde neste centro da 
Xunta de Galicia en Madr id que, 
segundo dixo, "suscitaban o intere

se de un público culto e sempre no
vedoso". 

Ferreiro engadiu que o mundo 
da Cultura de Madrid lamenta, tan
to como tódolos galegos, a desapa
rición deste "deslumbrante" per-
soeiro. 

José Antonio Ferreiro presentou 
6 director da revista "Litoral", José 
María Amado, e ó editor e profe
sor de literatura galega na Univer-
sidade de A Coruña, Luciano Ro
dríguez. 

Entregas extraordinar ias 
Amado manifestou que a publi

cación deste número enmárcase 
dentro dunhd serie de entregas ex
traordinarias, que xunto coas An-
toloxías da poesía vasca e da cata
lana forman un ciclo dedicado as 
linguas de España con carácter 
propio. Pola súa parte, Luciano Ro
dríguez explicou, utilizando na sua 
intervención as palabras do poeta 
Ramiro Fonte, como a poesía en 
Galicia é "unha tradición disconti
nua con grandes momentos" e o 
seu obxectivo nesta obra dedica
da ó poesía galega contemporá
nea foi "recompilar eses grandes 
momentos". 

O poeta 
ourensán 
Antón . 
Tovar ten 
un 
apartado 
especial 
nesta 
revista. 

- Á revista de "Poesía Galega 
Contemporánea" está editada en 
formato de libro e en ela aparecen 
poemas dos considerados polos 
expertos como "mellares poetas 
galegos". Consta de dúas partes, 
unha dedicada ós poetas consa
grados como Cabanillas, Rosalía 
de Castro, Alvaro Cunqueiro, Cel
so Emilio Ferreiro, Antón Tovar e 
Uxío Novoneyra. 

A segunda parte, que está publi
cada de xeito bilingüe, céntrase en 
autores como Xohana Torres, Ber
nardina Graña, Pilar Pallarés ou 
Ramiro Fonte/ 

Agora que están de moda 
as fonéticas despersonaliza

das, tan utilizadas nos servicios 
megafónicos das multinacionais, 
na Telefónica, Corte Inglés e má
quinas expendedoras de tabaco, 
vénme á memoria un poema de 
Eduardo Pondal, reivindicador do 
naso peculiar acento. ("Dos mater
nos acentos,/ infames renega
r á n ; / e tiveran paro las / de ser
vas e de par ias , / e as pátridas 
notas/ imbéciles trocarán") e ou-
tro relato literario de Chano Piñei-
ro, o cineasta do galeguismo, so
bre estas fonéticas sen acento. 
Porque son voces apátridas, que 
non están suxeitas a ningunha iso
glosa. Unha autoridade científica 
como Navarro Tomas dicía que 
toda lingua ten a súa personalida-
de fónico-musical, que non é outra 
causa co conxunto dos diversos 
elementos do son -ton, t imbre, 
cantidade e intensidade- combi
nados dun xeito especial en cada 
idioma, que dan lugar ó "acento". 

O profesor Alonso Montero ten
se referido e moitas ocasións a es
te fenómeno censurando a actitude 

Galicia con acento propio 
dalgúns medios de comunicación acento galega. E dicíao cheo de 
públicos galegos -radio e televisión- razón, como se dunha conquista 
por desposuíren á lingua galega se tratara ó se liberar dun impe
da súa alma, abrigando ós seus dimento para triunfar. Non proce-
profesinais a falaren unha lingua deu dése xeito, sen embargo. Ma
sen música propia. Este comporta- ría Casares, moito mellar actriz ca 
mentó ten moito que ver cas com- Francis Lorenzo, e con moitas anos 
plexos lingüisticas que 
aínda están tan aniña
das nos espiritas das 
almas rendidas, inca
paces de se revelaren 
defendendo o dereito 
a seré Eles e non Ou-
tros. Tal foi o caso co-
ñecido protagonizado 
polo Presidente dun 
Tribunal de Oposicións 
que se apuña a darlle 
a praza de profesor da 
Universidade de Santiago a Lois 
Peña Novo porque cando falaba 
en castelán tiña acento galega. 

Un popular actor do cine e te
levisión confesaba non hai moitas 
meses que tivera que someterse a 

Xosé González 

de residencia en Pa
rís, que ten unha opi
nión ben distinta so
bre as dificultades dos 
acentos para acoda
lo éxito profesional. 
Nunha entrevista que 
He fixera a escritora 
Ursula Heinze, confe-
sáballe que cando 
traballou na obra de 
Alberti, falando espa
ñol, "de seguida tra

taron de me saca-lo acento gale
ga. Hay que hablar el castellano, 
dicíanme en Madr id. A miña res-
posta foi dicirlles que me tiñan que 
aceptar como son e co acento que 
teño, téñense que afacer". Hai un 

un curso intensivo para perde-lo proceso mimético de imitar á cul 

tura protexida polo Poder, ós que 
triunfan, aínda que sexo a custa 
de renunciar ás súas raíces. Este é 
o caso dos vocalistas das orques
tras galegas que fon obstentación 
falsa de teren acento andaluz ou 
sudamericano, agachando o pro
pio. Moitós galegos admiran e 
aceptan á televisiva Rafaela Ca-
rrá que falo un castelán inzado de 
acentos e xiros italiáns e tampou-
co He reprochan a Felipe Gonzá
lez o seu acento andaluz. "¡Quen 
poidera dun pobo envilecido/ bo
rrar venganza tanta!" , exclama
ba Pondal. 

O Poder é o Poder e as modas 
son as modas, aínda que sexan 
alleantes e castradoras. Só as per-
soas orgullosos de pertenceren a 
unha cultura son quen de non re
nunciar a ela e á súa alma, que é 
a lingua co seu peculiar acento. E 
unha cuestión de autoestima. Men
ees haxa idiomas haberá acentos. 
Só os animáis teñen un acento co
mún. Un can de Madr id ten o mes-
mo acento ca un galego ou un an
d a l u z / 

Fuente: Faro de Vigo 
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San t i ago / 
Carmen Mereias 

El secretario general del Parti
do Popular de Gal ic ia , José Gui
ña, se define contrar io al trans-
fuguismo y se compromete a 
plantear en los órganos de direc
ción de su part ido un debate que 
lleve a un compromiso entre to
das las fuerzas polít icas pa ra 
evitar que se repitan casos como 
el del municipio de Redondela. 

-¿Cómo puede exp l i ca r que 
públ icamente el PP condene el 
t ransfugu ismo y consiga la a l 
caldía de Redondela gracias a 
un t ránsfuga del PSOE? 

-Yo no auspic ié esa moción 
de censura ni desde la presi
denc ia prov inc ia ! ni desde la 
secretaría general del par t ido. 
Dentro de ese concepto de au 
tonomía mun ic ipa l , que se da 
en los par t idos pa ra a lgunas 
cosas, el señor A m a d o Ricón 
convenció a a lguien de que la 
si tuación al l í era de deter io ro 
abso lu to , y parece ser que es 
verdad según los últimos datos 
que emp iezan a a f lo rar . Esta
mos en un part ido y hay que es
tar con todas las consecuencias 
y para todas las decisiones. A 
título persona l , soy absolu ta
mente contrar io al transfuguis
mo, y si alguien pudiera pensar 
que por ir a una si tuación de 
poder puede camb ia r una si
tuación en un tema urbanístico 
desde mi responsab i l idad de 
urbanismo en Gal ic ia le ga ran
t izo que no lo permit iré. 

-¿Está d ic iendo que no va a 
permit i r la legal ización del ed i 
f ic io de la fami l i a del concejal 
que le d io la a lcaldía a l PP? 

-Estoy diciendo que, hasta don
de tenga responsabi l idad, que 
nadie espere la más mínima con
cesión desde mi departamento. 

-Pero de jar situaciones como 
esas en manos de ios conceja
les signif ica que pueden haber 
otras mociones de censura. 

-Yo4ie sido el pr imero en G a 
licia que habló de la posibi l idad 
de e labo ra r una ley ant i t rans-
fuguismo, que ya sabemos que 
por otros precedentes desde el 
punto de vista constitucional tie
ne sus dificultades, pero hay que 
intentarlo y además sería part i 
dar io de modif icar el sistema de 
elección del p rop io alcalde. 

-¿Cómo debería elegirse?. 
-Creo que el alcalde debe ser 

elegido directamente porque las 
corporaciones locales son muy 
presidencialistas, pero no sola-

José Cuíña Crespo, Secretario general del PP de 
Galicia y conselíeiro de Política Territorial, aboga 
por un pacto entre todas las fuerzas políticas 
contra el transfuguismo y asegura que siempre 
se opuso a la moción de censura de Redondela, 
pero acató la decisión de la agrupación local del 

PP por razones de autonomía municipal. 
Cuiña está convencido de que estamos en 
campaña aunque las elecciones no sean hasta el 
otoño de 1997, y afirma que sólo en caso de ser 
necesario y para su conservación aceptaría 
antes un peaje que una tasa en las autovías. 

"Estoy dispuesto a contribuir a un 
pacto contra el transfuguismo" 

mente desde un punto de visto 
operat ivo. Es que el alcalde de
be ser líder del pueblo y no de
be estar condicionado en dema
sía por las personas que tenga 
que llevar detrás. 

-¿Quien ag lu t inará a un par
t ido con una estructura tan pro
v inc ia l , cuando Fraga se vaya? 

-El que sea elegido por los ór
ganos del part ido. 

f in? 
¿No se siente el eterno del-

-No, nunca jugué, ni jugaré a 

eso. 

-¿Hasta qué pun to cree que 
le ha p o d i d o per jud icar en su 
ca r re ra pol í t ica q u e Fraga lo 
colocara como delf ín? 

-No, él no me colocó. Otra co
sa es que algunos me quisieran 
ver como el delfín. He resistido to
dos los ataques y le aseguro que 

los seguiré resistiendo y aunque el 
delfín es un pez tranquilo también, 
de vez en cuando, puede dar al
guna dentellada inesperada. 

-¿Cree que el hecho de pre
sentarse c o m o ga l l egu is ta le 
per judica ante la d i rección del 
Part ido Popular en Mad r i d? 

-No lo sé, ni me preocupa. Yo 
creo que todos los gallegos tene
mos la responsabilidad de colocar 
a nuestro país en las cotas más al
tas de progreso, prestigio y mo
dernización y debemos hacerlo 
desde una estructura de Estado 
autonómico. Queremos tener au
tonomía, capac idad de autogo
bierno, agotar el techo competen-
c ia l , integración en España y 
Europa y eso es lo que quiero. 

"Antes peaje 
que tasa generalizada" 

-El Gob ie rno ga l lego ha pa 
sado de oponerse f ronta lmente 

a cualquier tasa en las autovías 
a t rans ig i r con el peaje si fue
ra necesario. 

-Yo lo que he dicho es que Ga^ 
licia no aceptaría ni una peseta 
de peaje en su comunidad si no 
sucéde lo mismo en el resto de 
España. Dado el marco presu
puestario en que nos movemos 
ahora, a plazo medió no se pue
de descartar que sea necesaria 
una contr ibución a la f inancia
ción, no sólo de la construcción, 
sino también a la conservación. 
Nad ie que conozca la situación 
económica que vive este país, el 
déficit acumulado que tienen los 
presupuestos generales del Esta
do y del conjunto de las adminis
traciones, puede descartar que 
para la conservación de determi
nadas vías sea necesario un pea
je que, de ser preciso, sería míni
mo. De todos modos lo que se 
está comentando es precipitado. 
Se están haciendo estudios. 

El secretario 
general del PP de 
Galicia, José 
Cuiña, está 
convencido de 
que este año se 
licitarán todos los 
tramos de las 
autovías 
gallegas. 

¿Qué postura de fenderá la 
Xunta en caso de que fuera ne
cesar io , una tasa g e n e r a l i z a 
da o un peaje? 

-Primero pediremos, si es po
sible, que no haya ningún pea
je; si lo hay, que sea sólo para 
conservación. Soy par t idar io de 
una tasa de peaje b lando ap l i 
cado a los automóvi les que la 
utilicen no una tasa general pa
ra todo el parque de automóvi
les de España. 

Es como la autopis tb, que la 
pague el que la usa. Debe que
dar claro que no está decidido y 
tendrá bastante que ver con la 
elaboración de los presupuestos 
y la f inanciación de las infraes
tructuras. En cualquier caso, en 
la d isyunt iva de d isponer de 
unas infraestructuras c o n : un 
gravamen de peaje a no dispo
ner de ellas, me quedo siempre 
con lo p r i m e r o / 

Fuente: Faro de Yígo 
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Desde que en noviembre de 1994, la Universidad de Santiago acordó 
implantar el Doctorado Europeo, ya son treinta los estudiantes de tercer 
ciclo que han leído su tesis y obtenido este nuevo título. 
La mayoría son mujeres y tituladas en Ciencias. 

Treinta universitarios 
compostelanos han 
obtenido el título de 
Doctores Europeos 

Santíago/I.B. 
La puesta en marcha del 

Doctorado Europeo en la Uni
versidad de Santiago es un em
peño personal del rector Darío 
Villanueva, quien impulsó a fina
les de 1994, recién llegado a San 
Xerome, la aprobación en Junta 
de Gobierno de este nuevo títu
lo, que no es más que una inicia
tiva surgida en el sistema univer
sitario europeo, con el fin de 
recompensar a los estudiantes de 
tercer ciclo que, en la elabora
ción de su tesis, van más allá del 
esfuerzo exigido y buscando 
nuevas fuentes de conocimiento 
realizan parte de su actividad in
vestigadora en otros campus co
munitarios. 

En el caso compostelano y des
de noviembre de 1994, ya son 
treinta los universitarios que han 
merecido esta distinción, según 
consta en el Libro de Expedición 
y Entrega de Títulos de la institu
ción académica, consultado por 
este periódico. 

De ellos, 18 obtuvieron este tí
tulo el pasado año y 1 1 , en el pre
sente. Aunque la cifra es desta-
cable, cabe señalar que los 
Doctores que salieron de la Uni
versidad de Santiago en 1995 
fueron 229 y sólo el 7 .86 por 
ciento se hizo acompañar del d i 
ploma que acredita su condición 
de Doctor Europeo. Este año y 

Darío Víllanueva. 

hasta el momento, son 143 los 
Doctores y de ellos, el 7.69 por 
ciento es también Doctor Europeo. 

Más mujeres 
De los treinta Doctores Euro

peos de la Universidad compos
telano, diecinueve son mujeres y 
once hombres. Además el seten
ta por ciento son licenciados en 
una carrera de Ciencias. De he
cho, ocho son biólogos; seis, quí
micos; cinco, físicos; y dos, far
macéuticos. 

Por otra parte, hay tres titula
dos en Geografía e Historia; dos, 
en Filología Gallego-Portuguesa; 
uno, en Filología Románica; uno, 
en Psicología; uno, en Ciencias 
Económicas y Empresariales; y 
uno, en Derecho. Asimismo la 
mayoría son gallegos, pero tam
bién se han formado en la Uni
versidad de Santiago dos cata
lanes, un vasco, un asturiano, dos 
chilenos, un alemán y un argenti
no. 

De los veintidós jóvenes naci
dos en la Comunidad autónoma, 
once son de la provincia de A 
Coruña, ocho de Pontevedra y 
tres de Lugo. 

Todos ellos para hacerse con 
este título hubieron de presentar el 
informe favorable de, al menos, 
dos profesores de Universidades 
de otros dos Estados de la Unión 
Europea (UE). Asimismo, un 

miembro del Tribunal que juzgó 
sus tesis debía pertenecer a un 
campus de otro país de la UE. 

El aspirante además hubo de 
realizar parte de la defensa de su 
trabajo de investigación en una 
lengua oficial en los Estados de la 
Unión, que no fuese ni el galle
go ni el castellano. Por último, su 
tesis tenía que recoger como mí
nimo los frutos de su act ividad 
científica durante tres meses en 
otro país de la U E / 

Fuente: El Correo Gallego 
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Filgüeira 
Valverde. 

F u n e r a l e n S a n t i a g o 
e n m e m o r i a d e 
Fi lgüeira V a l v e r d e 

Sanriago/Agencias 
Cientos de personas hon

raron en un funeral en la Catedral 
de Santiago la memoria del profe
sor Xosé Filgüeira Valverde. 

El arzobispo compostelano, Ju
lián Barrio Barrio, ofició la cere
monia y resaltó que con la muer
te del presidente del Consello da 
CuJtura Galega se ha ido "un 
hombre de ciencia y la gloria de la 
cultura de esta comunidad galle-
ga . 

Filgüeira Valverde fue enterra
do en el cementerio municipal de 
Mourente (Pontevedra) en medio 
de grandes muestras de cariño. 

Los miembros más destacados 
de la'cultura gallega quisieron 
honrar por última vez al profesor 
pontevedrés. 

En la tarde del día de la inhu
mación la Catedral santiaguesa se 
llenó para dar el último homena
je a Filgüeira Valverde La misa 
cantada contó con el acompaña
miento de los miembros de la Real 
Filarmónica de Galicia. 

En la homilía el arzobispo de 
Santiago recordó la figura del pro
fesor pontevedrés, del que dijo que 
"siempre nos quedará el recuer
do de su bondad, de su respon
sabilidad y de su trabajo y desta
có que su vida siempre tuvo un por 
qué". 

Los familiares directos del pro
fesor Filgüeira Valverde ocuparon 

el banco más cercano al altar, 
mientras que el presidente de la 
Xunta de Galicia, Manuel Fraga, 
encabezó la amplia lista de perso
nalidades del mundo político ga
llego. 

Junto al titular del Gobierno ga
llego estuvieron presentes en el ac
to en recuerdo del profesor Filgüei
ra Valverde, entre otros, el 
delegado del gobierno en Galicia, 
Juan Miguel Diz Guedes; el pre
sidente del Parlamento, Victorino 
Núñez; los conselleiros Dositeo Ro
dríguez, Celso Currás, José María 
Hernández Cachón, Antonio Cou-
ceiro, Manuela López Besleiro, Xe-
sús Pérez Várela, Tomás Pérez Vi
dal y Xesús Palmou. 

Una gran representación de los 
miembros del Consello de la Cul
tura Gallega también participaron 
en el funeral, entre ellos, el profe
sor Antón Fraguas, que no faltó a 
la despedida de su gran amigo Fil
güeira Valverde. 

Otras personalidades que acu
dieron a la Catedral compostela
no a honrar la memoria del profe
sor fallecido son el rector de la 
Universidad de Santiago, Darío 
Víllanueva el Secretario Xeral pa
ra o Deporte, Eduardo Lamas. 

Una de las ausencias más des
tacadas lúe la del alcalde de San
tiago de Compostela, Xerardo Es-
tévez, por encontrarse de viaje 
fuera de la c i u d a d / 
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El Congreso aumentará la definición centrista y galleguista del partido. 

El PP s u s e s t a t u t o s 

p a r a p o d e r e l e g i r u n 

s u s t i t u t o d e F r a g a I r i b a r n e 
| ^ San t iago /GM toras para controlar cualquier órgano territorial 

El VII Congreso que celebra el Partido Po- cuando "se aprecien circunstancias que así lo 
pular de Galicia a partir del viernes 2 7 de septiem- aconsejen" 
b reen Santiago de 
Composteja servirá 
para avanzar en la 
definición centrista 
y galleguista del PP 
d e G . Asimismo, los 
populares aborda
rán una modif ica
ción en sus estatutos 
para introducir una 
fórmula para elegir 
sustituto de Manuel 
Fraga en caso hi
potético de dimisión 
o fallecimiento. 

Esta nueva nor
mativa, que con to
da probabil idad se
rá ap robada sin 
modif icaciones de 
relieve, mantiene 
prácticamente sin 
cambios la voca-

Cuíña y Vázquez Portomeñe durante la presentación 
del VII Congreso. 

La ponencia po
lítica redactada por 
el secretario general 
y conselleiro de Po
lítica Territorial, Xo-
sé Cuiña, a f i rma 
que las aspiraciones 
del PP "deben ser 
p r o g r e s i v a m e n t e 
ambiciosas na pro
cura de novas me
tas que, como na
cional idade e como 
sociedade, nos co
rresponden". 

El documento re
pasa también los re
tos de Galicia como 
son el proceso de 
unidad europeo, la 
reivindicación del 
hecho diferencial 
de Gal ic ia y consi-

ción autonomista aprobada en 1991 modifican- dera el desarrollo del Estatuto "un dos grandes ob-
'do el sistema de afi l iación al part ido y atr ibuye xectivos do Partidg Popular de G a l i c i a " / 
al Comité Ejecutivo la capacidad de nombrar ges- Fuente: Galicia en el Mundo 

Abel Caballero se postula 
como candidato 
socialista para 
enfrentarse a Fraga 

Sant iago/GM 
Abel Caballero, presi

dente del PS de G-PSOE, 
arremetió contra el titular del Eje
cutivo, Manuel Fraga, por la de
fensa que hace del modelo de fi- -
nanciación autonómica 
propuesto por el Gobierno de 
Aznar. Abel Caballero, que rea
firmó su aspiración a ser candi
dato a la presidencia de la Xun-
ta de Gal ic ia, cree que "si se 
aprobó a cesión do 30% do IRPF, 
hipotecará o futuro de Galicia". 
Propone al PP que fuerce la situa
ción para prorrogar el sistema 
actual y discutir con más tiempo 
el problema el próximo año. 

El presidente de los socialistas 
gallegos compareció en rueda de 
prensa para "falar da situación 
actual de Galicia" pero dedicó la 
mayor parte del tiempo a anali
zar la fórmula de financiación 
autonómica que, salvo sorpresas, 
recibirá el visto bueno a finales 
de este mes en el Congreso. 

Caballero señaló que "debe 
ser totalmente rexeitada" y criticó 
la cesión del IRPF sin que se es
tablezcan topes, ni mecanismos 

de compensación, ni cesión de 
outros impostas. Criticó que "só 
se adiquen oito liña a falar de ni
velación, que veñen a dicir 'es
tudíese a cuestión', que xa se es-
tudiou cuando se creou unha 
comisión para eso no 93" . 

Sobre las manifestaciones del 
presidente de la Xunta, Manuel 
Fraga, respecto a que Galicia re
caudará más dinero y tendrá 
más autonomía y seguridad dijo 
que "comete unha equivocación 
histórica". Y añadió: "¿Si é a co-
munidade que máis gana co 30 
por ciento, porque entendía que 
era a que más perdía cando se 
falaba do 15 por ciento, según 
consta no recurso que se plante-
xou?". Con ironía, el político so
cialista dijo que "Pujol padou con 
Aznar un sistema para axudar a 
Galicia". 

El político socialista, que siem
pre aludió a Manuel Fraga en sus 
intervenciones, lo acusó de des
viar la atención de las cuestiones 
que son relevantes para Galicia 
y no querer hablar "do que eles 
fon"/ 

Fuente: Galicia en el Mundo 
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Fraga reabrió ayer la polémica sobre el GAL al insistir en 
sendas entrevistas en "El País" y "Abe" en que "no es 
terrorismo de Estado combatir ej terrorismo, incluso si se 
hace ¡legalmente" y negarse a aceptar que "se ponga en el 

mismo sitio a los terroristas y a los señores que estaban en el 
cuartel de Intxaurrondo, incluso si han cometido algún 
error". Estas palabras provocaron una dura respuesta de los 
partidos vascos e IU, PSOE y CiU evitaron pronunciarse. 

"No es terrorismo de Estado 
combatir el terrorismo ¡legalmente 

: 

Manuel Fraga, presidente de la Xunta y del PP de Galicia. 

Santiago/Redacción 
En ambas entrevistas, el ti

tular de la Xunta acusa al ex pre
sidente, socialista, Felipe González, 
de haber provocado la reacción so
bre los GAL del vicepresidente del 
actual Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos. 

En sus declaraciones a E¡ País, 
Fraga se muestra partidario de de
jar a los tribunales el asunto del 
GAL y de evitar politizarlo, y reite
ra que González tuvo una "desafor
tunada salida" al utilizar un argu
mento equivocado para referirse al 
problema: "el número de bajas ". 

Sin embargo, agrega, "no es te
rrorismo de Estado combatir el te
rrorismo, incluso si se hace mal, in
cluso si se hace ilegalmente. No es 
terrorismo de Estado, es otra cosa". 

"Pero que un séñor que lucha 
contra el terrorismo meta la pata..., 
a pesar de eso no es terrorista. Te
rrorista es el otro", añade. "No se 

les puede poner en el mismo pla
no/incluso con policías que se pue
dan equivocar". 

Declaraciones similares realiza 
Fraga al diario Abe, donde señala 
que en la lucha contra el terroris
mo "no es igual la posición de los te
rroristas que la de los que le comba
ten". 

Además, asegura que si él fue
ra miembro de la comisión de secre
tos oficiales del Congreso no revela
ría ningún dato de los documentos 
del Cesid aunque fuese citado por 
los jueces. 

Afirma también que el Gobier
no de Aznar ha "distinguido clara
mente entre entre responsabilidades 
políticas y judiciales" y apunta que 
aunque no le gusta "discutir reso
luciones judiciales, también los jue
ces se pueden equivocar", a pre
guntas sobre las acusaciones de 
éstos de que el Ejecutivo "entorpe
ce" su investigación. 

Asegura que él no habría descla
sificado los papeles del Cesid, por
que habría sido incumplir la ley, y 
además "donde hay libertad de 
prensa y donde hay democracia es 
donde tiene que haber algo legis
lado sobre seguridad". En el caso 
de que el Supremo pida su descla
sificación podría crearse, en su opi
nión, "un conflicto de poderes que 
podría ir al Tribunal Constitucional". 
Insiste en que "hay que mirar al fu
turo" y "dar salida a los tofós, por
que sino le cogen a uno" y recuer
da que en muchos países europeos 
ha habido casos parecidos al GAL, 
como en Inglaterra, Francia o Ale
mania. "En todos esos países esos 
temas se superaron y yo confío en 
que España no vaya a ser menos 
capaz de defenderse a sí misma su
perándolo también". 

Dice que no se apresurará en nombrar a su sucesor y que cumplirá su nuevo mandato hasta el final 

Fraga asegura a "El País" que no se va a "apresurar" en la de
signación de su sucesor en Galicia y que cuando él asume un manda
to electoral "es para cumplirlo hasta el f inal". En su opinión "lo ideal 
es dejar funcionar, y dejar las cosas preparadas, más que designar 
uno mismo". "Haré todo lo posible por estar preparado ante cualquier 
emergencia. Pero tampoco las voy a detallar, porque a veces no de
penden de uno. Uno se puede poner enfermo. Pero también pueden 
ser otros'los que tengan problemas, ¿verdad?", argumenta. 

Respecto a su decisión de presentarse por tercera vez a las elec
ciones, se justifica en el hecho de que el PP ganó a nivel nacional 
pero: "por desgracia sin mayoría para gobernar en solitario". "Pue
do ayudar y ser ayudado en la mejora del bienestar de Galicia", des
taca. 

También declara no creer en los "testamentos políticos" porque "en 
política no se puede testar" e insiste que puede hacer algo ante la cir
cunstancia de que Aznar gobierne con el apoyo nacionalista: "Yo 

ayudaré en todo lo que pueda y me callaré en lo que pueda". En "Abe" 
asegura que tuvo "muchas presiones de todos mis amigos, aquí y en 
Madr id" para que repitiese, pero que esto no se debe a que no tenga 
relevo en Galicia: "Yo creo que hay sustitutos buenos siempre" pero hay 
"un gran deseo de que yo aprovechase no quiero decir autoridad, pe
ro si la vieja amistad que tengo con la mayoría" del Gobierno. 

wmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmmm 
Reclamar lo perdido por el 15% 

Sobre lo que va a costar el nuevo modelo de financiación, señala 
que no le toca a él hacer ese cálculo, "pero el que para resolver pro
blemas del Estado de las Autonomías se invierta algún dinero es al
go que entenderá todo el mundo". También tiene la esperanza de que 
Galicia recupere la cantidad -quizá doce o trece mil millones- que per
d ió por no haber aceptado el sistema del 15 por ciento, "porque 
parece lo justo una vez que retiramos el recurso, pero el asunto está 
todavía en trámites". 

Política informativa 
También considera que quizás as 

necesario que el Gobierno central 
"reelabore su política de informa
ción" que diseña el secretario de 
Estado de Comunicación y hombre 
de confianza del Aznar, Miguel 
Ángel Rodríguez y agrega que "al 
pueblo le falta información, pero 
tiene un curioso instinto que le 
orienta de dónde está lo principal". 

Las manifestaciones del titular de 
la Xunta fueron duramente contes
tadas por los partidos vascos. El lí
der del PNV, Xabier Arzalluz, arre
metió contra Fraga. También el 
nuevo presidente del PP de Euskadi 
manifestó una opinión diferente a 
la del presidente fundador, al seña
lar que no hay terroristas de prime
ra y segunda categoría, "ya que to
das las muertes son iguales"/ 

Fuente: El Correo Gallego 
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ECONOMIA 

De las 141 factorías españolas, 50 se encuentran en la Comunidad Autónoma. 

E l P a r l a m e n t o E u r o p e o a p r o b ó u n a m a y o r 
i n v e r s i ó n e n l a s c o n s e r v a s g a l l e g a s 

Sant íago/GM. 
El Parlamento Europeo 

ha decidido apoyar la defen
sa del sector conservero comuni
tario, y concretamente las conser
vas gallegas. Acaba de aprobar 
la elaboración de un informe que 
contemplará la defensa de un in
cremento de la inversión en este 
sector, por parte de la UE, para 
que mejore su product iv idad y 
competit ividad salvaguardando 
el empleo y se garantice la esta
bil idad y continuidad de las con
servas en Galicia. 

La decisión del Parlamento Eu
ropeo es fruto de la intervención 
ante la Comisión de Pesca del 
Parlamento Europeo del presi
dente de la Asociación Nacional 
de Fabricantes de Conservas (An-
faco) Bernardo Al fageme, y del 
secretario general de esta asocia
ción, Juan Vieites. 

Los representantes de Anfaco, 
se entrevistaron también con la 
Comisaria de Pesca, Enma Boni-
no y su asesor, Christian Ram-

baud , y los representantes per
manentes de España ante la U.E. 
Miguel Ángel Navarro -adjunto 
al embajador permanente Elor-
za- y Alberto López Asen ¡o -ré-
presentante de pesca en este or
ganismo-. Además mantuvieron 
reuniones con el responsable de 
mercados "Dgxiv", Sury y de es
tructuras Emilio Mastrachio. 

Los representantes de Anfaco 
expusieron a la Comisión de Pes
ca europea la trascendencia so
cioeconómica que las conserve
ras tienen en Gal ic ia, ya que de 
las 141 factorías españolas, 5 0 
se encuentran en nuestra Comu
nidad y crean 12 .694 empleos 
directos, de los 18 .876 totales 
que supone el sector. Recalcaron 
que defendiendo a la industria 
conservera se protege también a 
la flota r ibereña, las industrias 
auxiliares y sobre todo el empleo 
de una región Objet ivo como 
Galicia, para la que es difícil bus
car alternativas. 

"El reto es mantener y mejorar 

los resultados económicos y mer
cados", dijo Juan Vieites. Por ello 
solicitó a la Comisión que apues
te por una política industrial de 
transformación de productos del 
mar, pero que esto no signifique 
una merma de las ayudas para 
renovación de la flota. 

Los representantes de Anfaco 
consideran que hay que fomentar 
la inversión y la modernización, 
lo que implica la necesidad de 
fondos estructurales hasta el año 
2.004, de cara a conseguir la eu
ropeización e in ternacional iza- ' 
ción de las conservas gallegas. 

Aducen que los 12.500 millo
nes que recibieron del IFOP pa
ra el periodo 1994-99 están ad
judicados. Resaltan que si no se 
apoya a la industria conservera, 
se producirá una situación crítica ' 
debido a los desequilibrios regio
nales existentes entre sectores 
económicos y trabajadores de los 
estados miembros. 

Los responsables de Anfaco 
defendieron que la política de la 

Organizac ión Mundia l de mer
cados debe garantizar una com
petencia equitativa, ya que en la 
actualidad solamente se contem
pla el producto final de los países 
extracomunitarios que acceden a 
la UE, sin tenerse en cuenta las 
condiciones higiénico-sanitarias 
y de cal idad. Por esta razón so
l icitaron la no distorsión de la 
competencia y mayor control. "La 
organización común de merca
dos pesqueros debe modificarse 
ya " , di jo Juan Vieites, "sobre to
do en lo que respecta a importa
ciones de países extracomunita
rios; sistema de preferencia, 
como ocurre con el Pacto Andino; 
zonas ültraperiféricas de la UE, 
como Canarias y Azores, donde 
el transporte de la conserva de 
atún y sardina es más barato y en 
acuerdos bilaterales con países 
extracomunitarios "para no con
vertirnos en moneda de cambio, 
como sucedió en el acuerdo con 
Mar ruecos" / 
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I ÊXPOTECNIA 96". 
Santiago/GM 
El presidente de la Xunta de 
Galicia, Manuel Fraga, y el 
conselleiro de Industria e Co
mercio, Antonio Couceiro, en
cabezarán la representación 
institucional de Galicia en la fe
ria y/Expotecnia 9 6 " , según 
acordó el Instituto de Comercio 
Exterior (ICEX), en cuyo consejo 
de administración participó el 
propio Antonio Couceiro. 
La actual edición de y/Expotec-
nia", que se celebrará durante 
la segunda quincena de no
viembre en la ciudad brasileña 
de Sao Paulo, estará dedicada 
a los bienes de equipo de la in
dustria española, bajo el lema 
"Innovaciones sorprendentes". 
A este importante certamen 
mundial, tienen ya comprome
tida su asistencia más de 400 
empresas españolas, que pre
vén mantener rondas de nego
cios con 80 empresas sudame
ricanas El presidente 
autonómico, Manuel Fraga es- , 
tará presente también en el en
cuentro de empresarios galle
gos en el exterior, Fegasur, una 
muestra que está organizada 
dentro del recinto ferial de Ex-
potecnia por las asociaciones 
de Fegaex en el Cono S u r / 

R E S T A U R A N T E 

B I L L I N 6 H U R S T 4 5 0 

E S Q . V A L E N T Í N 6 Ó M E Z 

( 1 1 7 4 ) B U E N O S A I R E S 

T E L : 8 6 4 - 5 2 0 8 / 3 1 6 2 

T E L / F A X : 8 6 2 - 9 9 2 2 

e s t a c i o n a m i e n t o p r o p i o 

y A m b i e n t e c l i m a t i z a d o 

FUNDADA EN 1884 

ñ S 

RIVADAVIA 3899 esq. Medrana - Teléfanas 981-0170/1455 

lo invita a visitar su restaurante de primer categoría en: 

RAUL SCALABRINI ORTIZ 2 6 8 0 
(Ex Canning) Capital Federal 

TELEFONO: 8 3 2 - 3 9 6 8 

COCINA INTERNACIONAL 

F A B R I C A D E 

P A N P A R A S A N D W I C H E S 

m i 
U ESPECIA 

DISTINCION 
1994-1995 
A LA ALTA 

CALIDAD DE SUS 
PRODUCTOS 

G a r c í a N i m o , C o b a s & C í a . 
ESPECIALIDAD EN PAN INGLES Y NEGRO 

F ab , y V e n t a s ; C n e l . R a m ó n L F a l c o n 2 3 6 3 

1 4 0 6 C a p , - T e l . 6 1 1 - 3 0 7 8 / T e l / F a x 6 1 1 - 6 5 4 8 

E L P A L A C I O D E L A P A P A F R I T A 

GRAN PARRILLA Y RESTURANT 
EL MAS CONOCIDO EN TODO EL MUNL 

L a m e j o r c a r n e 

d e B u e n o s A i r e s 

C o c i n a i n t e r n a c i o n a l 

CORRIENTES 1612 
tel. 374.8063 

1AVALLE 735 
Tel. 393-5349 

IAVALLE 954 
Tel. 322-1599 

LAPRIDA1399 
Tel. 822-5300/826-3151 

AIRE ACONDICIONADO 

C o n s u g r a n s a l ó n e l e fiestas 

Un intenso diálogo en emociones provocan los años, 
el encuentro: una vieja casona de Perú y Moreno. 

Vida, geografía y misterio inspiran una 
manifestación cul tural con historia de Tangos. 

... miísica, canto y danza transforman el tiempo en 
imágenes en la colonial esquina de EL QUERANDÍ 

TANGO, UNA HISTORIA... 
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U n " c r u c e i r o " p a r a l a n u e v a s( 
Todavía, a la hora de aparecer esta edición de ̂ Correo de Galicia'', permanece 
en Buenos Aires un entrañable amigo de todos, durante años emigrante, y que 
hoy reside en Santiago de Compostela. 

Redacción. 
Se trata de MARCELINO 

COUSO, el dilecto "Marcel ino", el 
sencillo y franco gallego con el que 
indefectiblemente hay que encon
trarse cuando, para saber hasta 
donde Galicia es cuna de belleza y 
transparencia hay que recurrir al 
que pueda brindarnos amistad, mi
rada franca y disposición sin titu
beos. Porque a Marcel ino, todos le 
conocen y estiman en Santiago, tan
to como le respetamos y queremos 
los que en ambas orillas del plata re-, 

* conocemos en él ese perfil carismá-
tico propio de las almas nobles y ge
nerosas cuya existencia es tan 
válida, aún hoy, como para revertir 
en muchos de nosotros la visión des
carnada y plural de un materialismo 
sin fe ni límites que el mundo en que 
vivimos nos ofrece. 

Y ahora, por unos días más tene
mos a Marcel ino en Buenos Aires. 
Via jó expresamente desde nuestra 
Galicia porque quiso estar presente 
y entre nosotros, al momento de 
inaugurar el "cruceiro" qué quedó 
instalado en la Plaza Gallega de la 
nueva sede Social del Centro Galicia 
de Buenos Aires y que él mismo hizo 
tallaren piedra gallega para donar
lo a la monumental obra que la d i 
rigencia institucional de la Entidad 
que preside Don Avelina García Me

lle está erigiendo como una prueba 
contundente de que en el sentir ga
llego, nada se extingue sinó que to
do se transforma y para mayor con
vicción, de la mejor manera. 

Para el día 5 del corriente mes, 
el Centro Galicia organizó un even
to de profundo contenido intimista. 
En las primeras horas de la noche y 
ante una concurrencia llena de ex
pectativas no exentas de un respe-

"Deseo q u e 

s i r vo c o m o u n a 

seño b i e n 

reconoc ib le d e eso 

cu l tu ro p r o p i o , l o 

g o l l e g o , q u e nos 

ou fo - i den f i f i co " 

(Ma rce l i no Couso) 

tuoso misticismo, se inauguró el "cru
ceiro". Y éstas fueron las palabras de 
Marcelino en ese momento tan espe
cial: 

Discurso de D. Marcelino 
Couso en el acto inaugural del 
crucero instalado en el "Centro 
Galicia" de Buenos Aires 

Habla Marcelino Couso. Detrás el Ministro Consejero D. Fernando 
Arias y eí sacerdote que consagró el "cruceiro". 

Sr. Presidente del "Centro Gal i 
c i a " ; Sres. Directivos; distinguidos 
socios; Sras. y Sres.: 

Vengo desde una ciudad muy es
pec ia l p a r a todos: Santiago de 
Compostela. Desde ella, capital de 

• Galicia y urbe conocida en el mun
do entero, millones de peregrinos 
han elevado su espíritu. Bajo esa in
fluencia quiero justificar m i presen
cia en este acto en que me honro en 
ofrecer a la meri tor ia asociación 
que nos acoge un símbolo entraña
ble del propio espíritu de Galicia: un 
crucero. 

Labrado en e l duro grani to de 
nuestra tierra de procedencia, don
de preside habitualmente, cristiani
zándolos, los cruces de los caminos, 
deseo que sirva como una seña bien 
reconocible de esa cultura prop ia , 
la gallega, que nos auto-identifica. 

Pero, como no podía ser menos, 
si en el anverso muéstra la figura de 
Cristo, en el reverso está la de Su 
Madre , ía Virgen Mar ía , elemento 
cariñoso, como siempre lo son las 
madres, que aquí evoca el recuerdo 
"saudoso" de algo que es también 
como una madre: Galicia, lo tierra 
que nos vid nacer. 

Como emigrante que he sido vi
ví las mismas percepciones que ha
béis sentido quienes, procedentes 
del "terruño" vinisteis a estableceros 
y ganar honradamente el pan en 
este gran país que es Argent ina y 
en esta su capital Buenos Aires, de
nominados en vir tud del g ran nú
mero de los que hallaron cobijo en 
ambas ubicaciones la "Quinta Pro
vincia Gallega". Sé, po r ello, lo du
ro que fue p a r a todos t rabajar 
puesto el pensamiento en los seres 
queridos que hemos dejado allá. 

Muchos t r iunfaron, otros ape
nas sobrevivieron y bastantes no 
regresaron jamás, manteniendo, 
s iempre act ivo, ese sent imiento 
de "mor r i ña " , ton característ ico 
de nuestro pueblo. Para estos úl
t imos, a lgunos fe l izmente vivos 
con sus famil ias y a integradas en 
la A rgen t i na , otros acogidos en 
lugares beneméritos como Don -
selor, y muchos descansando en 
numerosos cementer ios de los 
que e l de "Chacar i ta " es un buen 
ejemplo, vaya m i part icular y f ra
ternal recuerdo en este momento. 
Que el Apósto l Santiago, Patrono 
de España y protector de Gal ic ia 
interceda ante Dios p a r a que ha
y a n a lcanzado e l descanso eter
no. 

A todos los presantes, que me 
honráis con vuestra amistad, les doy 
las más expresivas gracias p o r su 
asistencia a este acto. Sabéis, po r 
conocerme muchos de vosotros des
de hace tiempo, que hago la oferta 
de l crucero como expresión de m i 

En uso de la palabra, el Presidente del Centro Galicia de Buenos Aires Don Av 
El "cruceiro" domina la escena. 

reconocimiento hacia lo di latado y 
meritoria tarea social que el "Cen
tro Gal ic ia" ha desarrollado y con
tinúa a desarrollar en beneficio de 
nuestro colectivo. Entendedlo así. M i 
amistad y mi corazón quedan desde 
h o y con vosotros, aprisionados, en 
este monumento. 

¡A todos, nuevamente, muchas 
gradas/ 

Las palabras del Señor GARCIA 
MELLE 

Nos eximen de mayores comen
tarios. La semblanza que plantearon 
de Marcel ino Couso, fué la expre
sión fiel de un sentimiento común 
que viene de muy atrás y que cada 
uno de nosotros hubiéramos queri
do expresarle con esas mismas pa
labras y con igual acento. Así ha
bló el Presidente del Centro Galicia 

deE 
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E 
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s e d e s o c i a l d e l C e n t r o G a l i c i a 
CAROLINA ROIC CAROLINA ROIC 

Don Avelino García Melle. 

de Buenos Aires: 
Señoras / señores: 
En anteriores oportunidades, la 

Comunidad Gallega de Buenos A i 
res se congregó en esta obra , y a 
sea, para celebrar la colocación de 
la Piedra Fundamental, para recibir 
al Presidente de la Xunta de Galicia 
o bien para reunimos con motivo de 
actos culturales o deportivos que 
aquí se han l levado a cabo. Pues 

bien, en el d ia de hoy, otro acon
tecimiento relevante nos convoca en 
estas instalaciones que, poco a po
co, con el esfuerzo y cooperación 
de muchas personas adquirió cuer
po. Somos conscientes de que aún 
falta p o r hacer, indudablemente. 
Pero, ello no nos quita de mostrar 
con orgullo lo que hemos logrado 
hasta ahora, teniendo en cuenta la 
importantísima inversión ya efectua
da y la presupuestada. Pero, nos 
encontramos aquí, en principio, pa
ra agasajar a un hombre: a MAR
CELINO C O U S O CRISMAN. Un 
gallego que conoció la emigración, 
que supo de l sufrir po r la tierra y 
la gente de su lugar natal. Con mu
cho trabajo, con suma dedicación, 
volvió a l terruño. Se instaló en el ra
mo de la hostelería y , desde ese 
sencillo lugar de trabajo, no se olvi
dó de los emigrantes. Siempre dis
puesto pa ra con los gallegos resi
dentes en Argentina y en Uruguay, 
ayudó a quien se le acercó. N o du
dó en cooperar con las entidades 
gallegas y, muy especialmente, con 
nuestro Centro Gal ic ia. Desde el 
año 1986, diez años han transcurri
do y MARCELINO C O U S O CRIS
M A N se ha mantenido fiel a los ob
jetivos del engrandecer Galicia en 
Argentina a través de nuestro enti
dad. Cabe señalar que, en julio pa 
sado, la Xunta de Galicia, a través 
de su Presidente, D. Manuel Fraga 
Iribarne, le concedió la Medalla de 
Galicia. Además, es Socio Honora
rio de nuestro Centro y Representan
te de esta institución ante el Gobie
rno Autónomo. 

Y en relación con esta obra'en la 
que nos encontramos, nuestro ami
go MARCELINO fue uno de los en
tusiastas que, desde el primer instan
te, apoyó la iniciativa y el proyecto 
coadyuvando para que la idea hi
ciera pie en nuestra tierra. A tal pun
to esta consustanciado con la cons
trucción de la Nueva Sede Social 
que, quiso dejar su 
huella de manera 
más contundente, 
donando este Cru-
ceiro que hoy 
inauguramos, en 
este sitio que será 
la denominada 
Plaza Gal lega y 
que, en pocos me
ses más, bullirá de 
actividad. 

Quer iendo in
terpretar la deci- ^»»™^^ 
sión de nuestro 
amigo, me atrevo a efectuar un pa
ralelismo: este Cruceiro, símbolo del 
cruce de caminos en Galicia, señal 
de advertencia según la tradición y 
guía para los peregrinos, lo cierto es 
que esta hermosa talla de piedra in
dica hoy y aquí otro cruce de cami
nos: el de lo estrictamente tradicional 
con el futuro. Esta obra de arte en es
te sitio en particular, simboliza con
cretamente, que GALICIA CONTI
N U A PRESENTE E N BUENOS 

El Ballet Folclórico Nacional que dirige Norma Viola, recibe el aplauso del público. 

que veamos este Cruceiro, no nos o/- bre todo en voces moscuJinas para 
videmos lo que significa aquí inserto, que los timbres fueran más notorios 

^Esfa he rmoso to l lo 
d e p i e d r o i nd i co h o y 

y o q u í o t ro cruce d e 

cominos : e l d e lo 

estr ictomente 

t rod i c iono l con e l 

f u t u r o " ( G o r d o 

Me l le ) 

AIRES, siempre de cara a l futuro de 
nuestra Comunidad, a través de es
ta obra, que beneficiará a nuestros 
paisanos, pero también a sus descen
dientes. La piedra, antaño, el hormi
gón , hoy, material usado y en uso, 
respectivamente, para lograr perdu
rabi l idad física. El tallado de la pie
dra y el dar forma a l hormigón signi
fica lo que el hombre hace para que 
esa materia sea individualizada del 
resto, gracias a l uso de su intelecto, 
con el objetivo de que su cultura con
tinúe vigente a través del tiempo. Pues 
bien, no en vano el cruceiro se en
cuentra en el centro de esta obra, ya 
que también indica la conjunción de 
dos vías que nuestra Comunidad, por 
muchos años, no pudo efectivizar. 
A pocos metros de aquí, se encuen
tra la obra del Primer Instituto Educa
tivo Argentino-Gallego, cuyo nombre 
es "Santiago Apóstol". En esas insta

laciones, nuestros jó
venes recrearán 
nuestra cultura, su
mada a la de este 

pats, que acogió a 
sus padres y / o 
abuelos. Este Crucei
ro, en medio de la 
Nueva Sede Social y 
del Colegio, es, creo 
yo, el resumen de es
ta inmensa obra que 
estamos encarando: 

aB8S!̂ ^ perdurabi l idad e in
telecto, la fuerza de 

la piedra, para conservar las formas 
y la sabiduría del hombre para dar 
belleza y sentido a l material que uti
l iza. Todos los que componemos el 
Gentro Galicia de Buenos Aires pre
tendemos básicamente que nuestra 
cultura perdure pero, a la vez, brin
dar un espacio para cultivar el inte
lecto y da r forma a la Común/ d a d 
Gal lega que viene, aquella forma
da por hijos y nietos de gallegos. Es
peramos que así sea y que, cada vez 

Muchas gracias, MARCELINO 
Muchas gracias, amigo po r donar 
tan maravillosa talla de piedra. Gra
cias, por^ser gal lego en Gal ic ia y 
sentir como un gallego fuera de Ga
licia. Gracias a todos, por estar hoy 
presentes. 

Inmediatamente después, se pro
cedió a descubrir una placa de ho
menaje a D. Néstor A . Móndelo, el 
dirigente del Centro Galicia fallecido 
en Enero de 1995 
y uno de los más 
entusiastas genera
dores del proyecto 
de la nueva sede 
social para el cual 
puso lo mejor de 
sus energías como 
lo hicieron todos y 
cada uno de los 
hombres agrupa
dos alrededor de 
García Melle. 

Cumplido el actó, ^ ' 
todos nos traslada
mos al enorme gimnasio cubierto de 
la sede lugar donde se había monta
do un vasto escenario por el que des
filaron la Agrupación Musical Juvenil 
del Centro Galicia que desbordó en 
virtuosismo y que de inmediato acom
pañó al cuerpo de danzas de la enti
dad que como ya nos tiene acostum
brados, desplegó una gracia y 
disciplina realmente admirables riva
lizando su arte con el colorido de sus 
vestimentas y la simpatía de la sonrisa 
abierta a una platea nutrida y entu
siasta. 

A continuación ocupó el escena
rio el Coro del Centro Gal lego de 
Buenos Aires, llenando el ámbito con 
la nostalgiosa concepción de una d i 
rección coral adecuada y moderna, 
y una respuesta muy aceptable de 
los integrantes de la formación cu
yo numerario debería ser mayor so-

C u m p l i d o e l oc to 

todos nos 

t ros lodomos o l 

e n o r m e g i m n o s i o 

cub ier to d e lo sede, 

l u g o r d o n d e se h o b í o 

m o n t o d o un vosto 

escenor io 

y el volúmen global más destacado. 
Después subió al proscenio el Ba

llet Folclórico Nacional que dir ige 
Norma Viola . La demostración de 
suficiencia que nos brindó, fué real
mente sorprendente. 

Hay en este numeroso grupo de 
baile un perfil artístico de excepción 
y una personalidad cuyos rasgos se 
ajustan, sin espectacularidad pero con 
dignidad y precisión encomiables, al 

concepto más ele
gante y moderno de 
la concepción folcló
rico para baile con la 
enorme virtud de un 
respeto que cautiva 
por la línea tradicio
nal de una coreogra
fía impecable. 

-El aplauso de pie 
del numeroso público 
fué la rubrica a esta 
brillante actuación y 

'lm*,**,**** * a la de los que les 
precedieron y con 

ello se dió por finalizado el acto. 
Hubo aún y para los que quisie

ron prolongar la noche en el encuen
tro informal mesa muy bien servida 
de por medio, una cena fría de la 
que gustosamente participamos pa
ra comentar, sin reservas ni ambi 
güedades, lo mucho que escucha
mos y vimos el día 5 de Octubre en 
que quedó instalado un estupendo 
"cruceiro" como un permanente 
acuerdo con la majestad de la Divi
na Providencia para que junto a los 
bien inspirados que llevan la obra 
adelante y sin duda alguna la com
pletarán para honra de la gallegui-
dad en la República Argentina, en
tremos al siglo XXI para dar a la 
Galicia Exterior, prueba inextingui
ble de un fervor que no se agota y un 
clamor de la sangre que no admite 
claudicaciones/ 

J 
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Santiago/Redacción 
Con poster ior idade, le-

vouse a cabo durante o cuatrie
nio 1989-1992, un estudio sobre 
a Evolución do Consumo de Dro
gas nos Adolescentes Galegas, 
no que se ana l izou o consumo 
das diferentes drogas nunha 
mostra de adolescentes galegas 
(12 a 18 anos) escolarizados nos 
niveis de 7° a 80deEXB, BUP-
,COU e FPl de municipios con 
unha poboac ión superior ós 
9 . 0 0 0 habitantes (esta poboa
ción ascende a 188.646 adoles
centes e xoves). 

Polo que atinxe á evolución do 
uso do a Icol, podemos ver como 
segué a aumenta-la porcentaxe 
de perseas abstemias que pasa 
dun 5 2 , 5 porcento en 1 9 8 8 , a 
53 ,5 por cento en 1992 e 54 ,8 
por cento en 1994. Así mesmo, 
diminúe 2 puntos a porcentaxe 
de bebedores entre 1 e 25 ce. de 
alcol puro ó día; permanece es
table o uso moderado (26-75); se 
incrementa o grupo seguinte (76-
100) ; mentres que os excesivos 
(101 -150) seguen no mesmo ni
vel e, por último, os bebedores de 
alto risco (máis de 150 centíme
tros cúbicos de alcol p u r o / d í a ) 
d iminúen de forma importante, 
hnantida e continuada durante os 
tres estudios. 

Categorías de risco 
Considerando no seu conxun-

to as tres categorías de risco (al
to, excesivo e alto risco), vemos 
unha d iminución entre 1 9 8 8 e 
1994 , se ben ó ser pouco apre-
ciable, semella máis lóxico falar 
dunha tendencia á estabi l iza
ción. Así, no primeiro ano , ato-
pamas un 10,7 por cento da po
boación ga lega maior de 12 
anos consumidora desta cantida-
de, en 1994 a cifra baixa a 10,5 
por cento. En 1992, a porcenta
xe mantíñase no nivel do primei
ro estudio, un' 10,8 por cento. Es
te descenso débese a que os 
bebedores de alto risco baixa ron 
do .3/5 por cento en 1988, ó 2,4 
por cento en 1994. 

Polo que at inxe ó patrón de 
consumo, cabe diferenciar dous 
tipos en función da idade. Nos 
máis mozos (12-39 anos), predo
mina a inxesta de alcol durante 
a fin de semana, mentras que en
tre os maiores de 4 0 anos bébese 
a diar io. 

N o que se refire ás caracterís
ticas que definen o perfil dos be
bedores abusivos (máis de 75 ce. 
ó día) , hai que subl iñar que se 
trata dun hábi to fundamental 
mente mascul ino, de 25 a 55 
anos de idade, e con igual inci-

A Conselleria de Sanidade e Servicios Sociais, a través do seu Comisionado 
para o Plan Autonómico sobre Drogadependencias, ven desenvolvendo 
dende 1988 unha serie de estudios epidemiolóxicos sobre o Consumo de 
Drogas en Galicia, durante os anos 1988,1992 e 1994, sobre a 
poboación galega maior de 12 anos e residente nos distintos hábitats, 
áreas de saúde e zonas tanto da costa como do interior. 
A poboación abstemia en Galicia situábase en 1994 no 54,8%. 

Un estudio sobre 
drogas cifra nun 
55% a poboación 
galega que é abstemia 

dencia sexo o hábitat que sexa, 
afectando a tódalas clases so
ciais, especialmente á media e a 
mediaalta. 

Un tercio dos escolares 
consumen cervexa ou viño 
con regularidade 

En función dos datos deste es
tud io, se constata que na nasa 
Comunidade Autónoma, un 36,2 
por cento dos adolescentes esco
larizados consumen cervexa/viño 
con a lgunha regular idade e un 
32 ,3 por cento licores. Deles, o 
2 7 por cento son consumidores 
ocasionáis de alcol (algunhas ve
ces ó ano e varias veces ó mes) 
e, no que se refire ó consumo ha
bitual de alcol (varias veces á se
mana e tódolos días), as porcen-
taxes mantéñense constantes 
durante os catro anos„analizados 
e sitúense ó redor do 9 por cen

to para a cervexa e o 5 por cen
to para os licores. 

Si analizamos máis polo miúdo 
o consumo de alcol en función dos 
grupos de idade da mostra de 
adolescentes, observamos unha 
relación directa de tal xeito que, a 
medida que aumenta a idade au
menta, tamén, o consumo. E a 
partir dos 15 anos cando a por
centaxe de varóns consumidores 
de cervexa/viño su pera ó de abs
temios, correspondendo ó interva-
lode idade 17-18 anos as maio
res porcentaxes de consumo, tanto 
ocasional como habitual. 

Polo que atinxe ás mulleres be
bedoras de cervexa/viño, presen
tan unha tendencia similar á dos 
varóns, a porcentaxe de abste
mias descende do 96 ,6 por cen
to ós 12 anos ó 49 ,5 por cento ós 
18 e, mentras ós 12 anos ningun-
ha muller adolescente tiña pautas 

A porcentaxe 
das perseas 
abstemias 
aumentou 
nos últimos 
sete anos. 

de consumo habitual, ós 18 anos 
o declaran ó 9,5 por cento. 

Referido ós de licores, obsérva
se, tamén, esta tendencia a au 
mentar o consumo a medida que 
aumenta a idade en ámbolos 
dous sexos. A progresión é pa
tente se temos en canta que ós 12 
anos existe un 6,8 por cento de 
varóns que consumen licores de 
modo ocasional e ningún informa 
de consumos habituáis, mentras 
que ós 18 anos o 5 5 , 7 por cen
to o fon de xeito ocas ional , e o 
15,9 por cento de modo habitual. 

N o casadas mulleres compró-
base idéntica progresión, sendo 
ós 16 anos onde se dá a inflexión 
do predomin io das que consu
men sobre as abstemias e aumen
tan as porcentaxes referidos ás 
pautas de consumo ocasional e 
habitual, aínda que cunha mag-
nitude inferior a dos homes. 

Un 4% dos mozos entre 
12 e 18 anos toman 

4 unha cantidade excesiva 
de alcol 

A n a l i z a n d o máis po lo 
miúdo, por grupos de ida-
de , obsérvase que , aínda 
que cerca do 7 5 por cento 
dos ga legas de 1 2 a 18 
anos, non consumen bebi
das alcólicas ou o f ixeron 
nalgunha ocasión, atopá-
monos con preto dun 4 
por cento que xa teñen un 
consumo por r iba dos 75 
ce. de a lco l /d ía , porcenta
xe que ne eleva ó 6,5 por 
cento nos de 18 a 2 4 
anos, aínda que é de des
tacar un descenso de c in
co puntos respecto do es
tudio anterior. 

Ha i que destacar , así 
mesmo, como da to máis 
sobresaínte d o In forme 
Prel iminar do estudio de 
1 9 9 6 , a consol idación da 
íendenc ia 'ó descenso do 
consumo abusivo de alcol 
(máis de 7 5 ce. ó día) 
apun tada en 1 9 9 4 , b a i -
xando do 10 ,5 por cento 
ó 8,9 por cento. 

O grupo de abstinentes 
continúa crecendo e pasa 
do 54 ,8 por cento ó 56 ,3 
por cento. 

Neste estudio o Plan 
Autonómico sobre Drogo-
dependencias dependente 
da Consellería de Sanida
de e Servicios Socia is , 
ana l i zou , entre outros pa
rámetros, a frecuencia do 
consumo de cervexa/v iño 
e licores. 

O c o m p a r a r os datos 
do consumo de toda a v i 
da , do último ano e do úl
t imo mes, obsérvase que 
aumenta a ca tegor ía de 
abstemios, o que ind ica 
que o consumo de alcol 
que realizan os adolescen
tes galegas é moi ocasio
nal e, a índa que na lgún 
momento das súas v idas 
p robaran a ce rvexa /v iño 
e l icores, d i to consumo 
non constitúe un pa t rón 
conductua l presente no 
momento en que se real i -
zou a enquisa: de feito, o 
6 3 , 8 po r cento dec la ra 
non consumir ce rvexa /v i 
ño no últ imo mes e o 6 7 , 7 
por cento l i c o r e s / 

Fuente: Ei Correo Gallego 

c^nfue/tuL 
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F a m e n t o s e a f a m a d o s 
|p> A certeza dunha data, ou 

sexa, o primeiro ano que te
ño no recordó como tal, é 1959. 
Daquela escomenzaba eu o ensi-
no primario na "Escuela Nacional 
Blas Parera", en Buenos Aires. A 
mestra, unha señora gorda e ten-
ra, con toda a paciencia do mun
do, cada maña e ñamáis entraba
mos na aula, poñía no pizarrón 
o día, o mes e mailo ano. Facíao 
con esmero, cunha letra redondi-
ña e pulera que para min era a 
máxima expresión da sabiduría. 

Despoixa viña o rito de pasar 
lista, e os apelidos Alvarez, Barrei-
ro, Pérez e González mesurában
se eos Moscovich, eos Bedrzye-
cha, eos Warazowsky, eos 
Martelli, eos Lentini, eos Banuea, 
eos Wong , eos Gusukuma... Era
mos todos de alí, nados no mesmo 
barrio, cantábamos a diario o 
Himno composto por Vicente Ló
pez y Planes e, por 
certa, aquela escola 
levaba o nome do 
músico catalán que 
lie puxera os compa
ses: Blas Parera. Xa 
digo, izábamos a 
bandeira creada por 
Manuel Belgrano, e 
cando chegaba o re
creo xogabamos ó 
escondite, tocando 
piedra libre, pondo perdidos os 
nasos guardapolvos brancas, e, 
por suposto, chamábamonos uns 
ós outros as mil e unha. Así era 
sempre: Zureos contra rusos, gaye-
gos contra fonos, cabecitas negras 
contra japoneses, todos contra to
dos, pero coidadiño, todos moi 
patriotas. De volta na clase, senta
dos nos pupitres, recuperábamos 
a unidade bonaerense, e a fala 
arrabaleira e porteñaza, un algo 
salferida de acentos daba paso ó 
coste/ano de manual. Tódolos 
nombretes, apodos e cargadas, 
que non eran poucos, diluíanse no 
tedio das sumas e as divisións, nos 
terribles quebrados, nos teoremas 
de xeometría, na Historia do gran 
pobo arxentino. 

Xa foro da escola e polas mes-

mas datas crúzaseme no recordó 
un rapaz loiro que non era do ba
rrio. Debía ir de visita ou algo asi. 
. Un día entroume falando: "gaye-
go pata sucia, tenes cora de man-
sanita". Lonxe de achicarme, bo-
teime a el e andivemos a 
trompada limpa. De ningunha 
maneira busco, con esta anécdo
ta de hai máis de vinte anos, fa
cer unha defensa da violencia ou 
dos métodos que a propia socie-
dade foi eliminando. Agora os ra
paces pelexan menos. Do que se 
trata, ou debería tratarse neste ar
tigo, é de ser fieles ó titulo e dis
tinguir entre "famentos" (ou sexo 
aqueles que teñen fame) e "afa
mados" (dise dos que acodan, a 
sona). 

Por un lado está o asunto da fa
me, e ben sabido é aquel refrán 
que di : "o peor é cando se xun-
tan fame e as gañas de comer". 

Polo tanto estas son 
cousas distintas. Se 
mo permiten, vouno 
exemplificar no mun
do da nasa emigra
ción. En Caracas ou 
en Panamá pode ha
ber perseas que te
ñan necesidade de 
comida, ou sexo, que 
non estean íartas. Pe
ro os "famentos" son 

outra causa distinta. Eses xa te
ñen mentafidade de fame tódolos 
días, e en tódalas circunstancias. 
Os "famentos" están perfectamen
te localizados dentro da galegui-
dade. Eu hoxe creo que son inre-
cuperables. No tocante á fama 
esta tamén pode ser boa ou mala. 
Pero onde hai dabondo de comer 
e de beber, está comprobado que 
a xente é máis tolerante, sincera, 
civilizada, senón todos, a maioría. 
A conclusión debería ser que nos 
situemos o máis lonxe posible dos 
"famentos", pois eses son os que 
peor " fama" nos botan. Aínda 
que nos teñan por amigos. Así 
mesmo é. Xa non somos mucha
chos para resolvelo todo a gol
pes / . 

Fuente: Galicia en el Mundo 

S e r v i c i o ddtmelg 

ELABORACION PROPIA 
AV. CORDOBA 4664 AV. LUIS M. CAMPOS 1487 
Tel. 773-2882 / 773-4530 Tel. 783-7909 

Cadros Galegos • Estandartes 
Bandeirins • Logotipos • Heráldica 

/ t f o H t & t f C o r d e / M M o n t e a ^ 
Dibuxan te 

San Salvador 1016(1714) Ituzaingó - Prov. de Buenos Aires 
Tel. 624-9182 • Argent ina 

Julio Bocea. 

E l t a n g o y l a d a n z a c l á s i c a 

l l e g a r o n a V í g o c o n J u l i o 

B o c e a y e l B a l l e t A r g e n t i n o 

Vigo/Franc isco J . G i l . 
Los amantes de la danza clásica y con

temporánea tuvieron la opo r tun idad de ver a l 
pr inc ipa l act ivo mundia l en este género , el ar
gent ino Julio Bocea. Dos espectáculos, uno pa
ra cada d í a , ocuparon las pr imeras funciones 
que la temporada de o toño de Vigocul tura 9 6 
tiene p rogramada para los próximos meses. 

"Pas de Deux" , ' 'Pulsaciones", la "Suite don 
Qu i jo te " y "Tango" , fueron las obras que Boc
ea y el Ballet Argent ino l levaron a la escena del 
Teatro Sala de Concier tos del Céntro Cul tural 
Caixavigo. Un día después, la representdeión de 
"Tango" fue preced ida por las de "Paqu i ta " y 
"Sinfonía entre lazada". 

Varios estilos 
La música de los espectáculos está compues

ta por Mozar t , Tchaikovsky, Vit tor io Biagi , León 

M i n k u ^ y varios compositores argentinos. La co
reografía ha sido puesta por Mar ios Petipa, Os
car A ra i z , Biagi y Maur i Bigonzetti. 

Ambos espectáculos fueron precedidos por un 
gran éxitó de crítica y públ ico desde que Bocea 
inició su g i ra mundia l con el Ballet Argent ino y 
la Orquesta de Tango de Att i l io Stampone en los 
primeros meses del presente año, tras cinco años 
en los que ha recor r ido el mundo entero con 
obras clásicas y contemporáneas rea l izadas y 
musicadas para su compañía por músicos de la 
talla de Astor Piazzola o Lito Vítale. 

Estas dos funciones permitieron al público asis
tir a la demostración de una g ran ca l idad escé
nica con piezas en las que Bocea demostró el vir
tuosismo que le ha hecho merecedor, por críticos 
de todo el mundo, del cali f icativo de "mejor ba i 
larín clásico a c t u a l " / 

Fuente: Faro de Yigo 

Usted viaja o recibe visitas cié España? 
V e a e n i m s o l o f o c a l 2 5 0 0 a r t í c u l o s r e g i o n a l e s 
M a t e s - B o m b i l l a s - B o l e a d o r a s - L l a v e r o s -

P u ñ a l e s - P o n c h o s - C h a l i n a s - tapices -
C u e r o s - O n i x * f i e * - E t c . 

B i i m u 
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L u n e s « V i e r n e s 7 . 4 5 
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C a p í t o l 

1 8 . 3 0 
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TRASLADO DEL 
CASINO DE A 

TOXA A VIGO 

Ei alcalde de O Grave, el so
cialista José Antonio Galiña-

nes Mascota, convocó un ple
no extraordinario y 

monográfico sobre el virtual 
trasladó del Casino de A Toxa 

a ia ciudad de Viga. Los porta
voces de los grupos municipa
les acordaron hace una sema

na un documento que será 
debatido en la sesión plenaria. 

En ei documento, que será re
mitido a los grupos parlamen
tarios presentes en la Cámara 
gallega, se explica, por ejem
plo, que el virtual traslado del 
Casino derivaría en unas pér
didas para la localidad de O 

Grave estimadas entre los 600 
y los 1.000 millones de pese
tas. El documento propone la 

organización de una ronda de 
entrevistas con distintas instan

cias de la Administración, co
ma la Diputación, la Xunta o 

el Ayuntamiento de Viga, y 
con los propietarios del Casino 
de A Toxa. Durante los últimas 

días, diversos colectivos de la 
localidad, desde los hosteleros 
hasta ios taxistas, han expre
sado publicamente su oposi

ción al traslado de las instala
ciones a otra ciudad por los 

efectos negativos que tendría 
ia medida sobre la economía 

de ia localidad. Estos pronun
ciamientos públicos son conse

cuencia del envío del escrito 
consensuado por los portavo
ces municipales a distintos or

ganismos y entidades de O 
G r a v e / 

Miguel Angel Krochmalny 
Gerente Comercial 

POLIMOVIL S.R.L. 
Ruedas industriales • Estanterías 
metálicas • Equipos para 
movimientos • Almacenaje industrial 
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panaderías y hotelería 
Tres Arroyos 262 (1414) Cap.Fed. 
Tel/Fax: 854-2564 
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Correo de lectores 
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opiniones o las 
colaboraciones que 
nuestros lectores nos 
quieran hacer llegar, 
serán recepcionadas 

en nuestras oficinas de la 
calle Alsina 1729 

o en 24 de Noviembre 
438, con los teléfonos 

374-0064/1055/ 

FUNDACION 
NEIRA VILAS 

por Albino Mal lo 

Hai sesenta e oito anos naceu 
na pequeña parroquia de Gres, 
do concello de Vila de Cruces< 
moi preto de Ponte Ledesma, un 
neno lóbrego chamado Xosé Ne¡-
ra Vilas que, ó cabo dos anos, se 
converteu nun dos escritores gale
gas máis lidos. 

Casou en Bos Aires coa escrito
ra Anisia Miranda, cubana filia de 
galegas e, despois dun longo peri-
plo por Arxentina e Cuba, rema
taron establecéndose na casa onde 
naceu, convertida agora na Funda
ción Neira Vilas. 

Lembra o escritor que "esta ca
sa foi dos meus avós e logo dos 
meus pais. Eu fun o herdeiro e de-
cidín doarlla á Administración coa 
condición de que nela quedase 
asentada unha fundación para di-
fundi-la cultura entre as xentes da 
miña parroquia e dos que queiran 
visitóla". 

O vello edificio foi totalmente res
taurado pola Consellería de Cultu-
ra da Xunta de Galicia, coa direc
ción dun dos seus arquitectos, e 
habilitado por dentro para as fun-
cións do actual destino. O seu ca
rón engadiuse unha nova construc
ción para vivenda do matrimonio 
Neira-Miranda, así como unha 
planta baixa na que quedou insta
lado o local de actos e uns servi
cios para os visitantes. 

O propio Neira Vilas explícalles 
ós que chegan ata o edificio -con
cretamente o día que eu estivón, 
erados artistas participantes na III 
Xuntanza organizada pola vecina 
Fundación A Solaina ¿e Piloño que 
preside Paco Lareo- cada unha das 
dependencias. 

N a parte baixa, onde noutros 
tempos se atopaba o cortello, ató-
pase a biblioteca infantil e xuvenil. 
A ela acoden os nenas dos arre-
dores e, aínda que leva pouco 
tempo funcionando, ten xa 79 f i
chas de lectores habituáis. Por ri
ba déla, no que era o dormitorio, 
pais xa se sabe que en tempos an
tigás o lugar de durmir sempre es
taba sobre a corte para aprovei-
ta-la calor que se desprendía das 
bostas, quedou instalada a biblio
teca para perseas maiores. De tó-

A Fundación Neira Vilas fomenta a cultura en 
Gres-Vila de Cruces, onde naceu o escritor 

Libros no rural 
dolos xeitos hai unha comunica
ción aborta entre elas a través 
dunha escaleira ó aire co fin de 
que exista unha unidade bibl io
gráfica. 

Na outra zona dacasa, onde es
taba a cociña, habilitouse o lugar 
para manter un pequeño museo et
nográfico coa exposición perma
nente de trebellos relacionados eos 
oficios e traballos do mundo rural. 
Alí se conserva o forno do pan e, 
aínda que non están colocados, xa 
foron xuntando dende alumeado-
res de carburo e de petromax, ata 
aparellos de ferro para traballa-la 
térra, (erramentas de carpintería^ 
de ferreiría e incluso para cárda
lo liño, un traballo que nesta zona 
xa non se practica pero que se que
ro lembrar. 

Di Neira Vilas que "o que pre
tendemos é que as xentes máis no
vas teñan coñecemento físico dos 
trebellos de tempos pasados". 

O salón de actos ten cabida pa
ra unhas aitenta persoas sentadas 
e nel celébranse, periódicamente, 
recitáis musicais, xeralmente de ca

rácter folclórico así como represen-
tacións teatrais para nenas e maio
res e as súas paredes están prepa
radas, tamén, para facer 
exposicións de pintura, debuxo ou 
fotografía. 

Anisia Miranda leva, fundamen
talmente, a responsabilidadeda bi
blioteca e amásase contenta pola 
receptividade que ten a fundación 
xa que cada día se engaden no
vas lectores ós xa habituáis. 

Un número elevado deles reti
ran libros para lévalos ás súas ca
sas e, nese apartado, xa hai unha 
relación de preto de 8 0 0 títulos 
que foron utilizados fóra da fun
dación. 

Loxicamente a obra de Neira 
Vilas atópase na biblioteca, aínda 
que de momento non chegou a 
xuntar tódalas súas edicións, e 
menos aínda os orixinais, xaque 
moitos deles están repartidos tan
to por Galicia como por Arxenti
na, onde dirixiu a editorial fo//os 
Novas e en Cuba onde viviu 31 
a n o s / 

Fuente: 0 Correo Gdego 

Neira Vilas no interior da 
fundación. 

Xosé Neira Vilas e a súa dona, 
Anisia Miranda. 

0 escritor que non 
descenso 

Xosé Neira Vilas continúa a 
t rabal lar sen descanso. Re-
centemente publicou o tercei-
ro e últ imo voiume da Memo
r ia d a emigración, un traballo 
do que di que "recolle moitas 
cousas dos galegos de Améri
ca que non se conocen aquí 
e por iso trato de transmitilas 
xa que merecen a difusión no 
noso país". O seu l ibro M e 
morias dun neno ¡ábrego foi 
un fito na historia da literatu
ra na nosa l ingua xa que le
va 19 edicións, incluidas as 
feitas en cata lán, castelán, 
éusquera e bable. Aínda que 
en 1 9 6 0 foi ben acol l ido en 
Bos Aires, considera que a d i 
fusión maior xurd iu a part i r 
da súa edición en Gal icia por 
Díaz Pardo no ano 1967. Da 
súa producción destacan, 
ademáis de traballos de inves
tigación e xomalísticós, Cor-
fas a Lelo, Querido Tomás, Es-^ 
pontallo amigo, 10 cobaliños 
de buxo, Remuiño de som
bras, ¡nquedo lafexor, Che
gan forasfeiros, ou De cando 
S u s o h i c o r i e i r o S 
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Más de 30.000 fieles se dieron cita en la ceremonia de beatificación en la plaza de San Pedro. 

El Papa ofició en Roma la última misa antes de ser operado en compañía 
del arzobispo de Santiago, monseñor Barrio Barrio, y otros cuarenta altos 
cargos de la jerarquía eclesiástica de todo el mundo. 
El antecesor del prelado compostelano y actual arzobispo de Madrid, 
monseñor Rouco Várela, también estuvo presente en la ceremonia, en la 
cual el Papa, que sería intervenido quirúrgicamente y de la que ya está 
repuesto, beatificó a trece mártires y tres fundadores. 

Un grupo de 25 compostelanos viajó o Roma con 
medio millar de gallegos 

La expedición gal lega, que part ió a Roma el pasado vier
nes y que regresará mañana, está compuesta por medio millar 
de personas, entre religiosos y fieles, veinticinco de los cuales 
son compostelanos según fuentes consultadas por este perió
dico. 

Encabezada por el arzobispo de Santiago monseñor Ju
lián Barrio, forman parte de dicha delegación el provicario ge
neral, Daniel Cerqueiro, y el padre provincial del convento 
de San Francisco, José Rodríguez Carbal lo. Asimismo, cabe 
destacar la presencia de quince de las dieciocho religiosas fran
ciscanas del Divino Pastor que prestan sus servicios en las dos 
casas de la capital gallega, y numerosos fieles, profesores y pa
dres de alumnos de los colegios que esta orden tiene en ta co
munidad. 

Todos asistirán hoy a una misa de acción de gracias en Asís, 
cuna del franciscanismo. 

Celebración en la Catedral de Santiago 
Los actos para celebrar la beatificación de María Ana Mo

gas Fontcuberta culminarán con una ceremonia en la Catedral, 
previsibtemente en noviembre. 

Ana María Mogas nació en Corró de Valí (Barcelona), el 13 
de enero de 1827, y murió el 3 de julio de 1886, en Fuenca-
rral, donde pasó parte de su vida. 

En su homilía, el Papa afirmó de la beata Mogas que, "re
nunciando a una posición social acomodada, forjó, junto al sa
grario y a la cruz, su espiritualidad inspirada en el Corazón de 
Cristo y basada en la entrega de Dios y al prójimo con amor 
y sacr i f ic io" / 

Monseñor Barrio ofició con Su Santidad la 
última misa antes de la operación del Papa 

Vaticano/Efe y Redacción 
El Papa presidió por la 

mañana la ceremonia de beatifi
cación de trece mártires polacos 
y tres fundadores, entre ellos la es
pañola A n a Mogas Fontcuberta, 
horas antes de ingresar en la clí
nica Gemelli, donde fué operado 
de apendicitis. 

El arzobispo de Santiago, mon
señor Julián Barrio Barrio, y el res
ponsable de la Archidiócesis de 
Madr id y ex arzobispo compos
telano, monseñor Antonio María 
Rouco Várela, fueron los encar
gados de cooficiar, junto a otros 
prelados españoles y de diversos 

países, la que fue la última cele
bración religiosa de su santidad 
Juan Pablo II antes de ser interve
nido. 

Entre los asistentes al acto, en 
el que se calcula que estuvieron 
presentes unas 30 .000 personas 
procedentes de muy diversos luga
res, acudió una nutrida represen
tación española, entre la que se 
encontraban las madres francisca
nas del Divino Pastor que viven en 
Santiago, así como las que perte
necen al resto de casas de la orden 
en Galicia. Respecto a la delega
ción oficial, la misma estuvo en
cabezada por la ministra de Justi

cia, Margarita Mariscal de Gante 
y Mi rón; el embajador en las cer
canías de la Santa Sede, Pedro Ló
pez Aguirrebengoa; el subsecreta
rio de Asuntos Exteriores, José 
Carvajal Salido, y el subsecreta
rio de Justicia, Ramón García Me
na. Además, también hubo dele
gaciones de Polonia, Irlanda y 
Ucrania. 

En cuanto a la identidad de los 
beatificados, además de la españo
la María Ana Mogas Fontcuberta, 
hay que señalar que se trata de Vi
cente Lewoniuk y sus doce compa
ñeros, conocidos como,/os mártires 
de Pratulin, ciudadanos polacos. 

católicos a los que se llama unía-
tas por haberse adherido a la 
Unión de Brest en 1595. Con ellos, 
el Papa también beatificó al irlan
dés Edmundo Rice, nacido en West-
court (Irlanda), el 1 de junio de 
1762, y muerto en 1844, que v i 
vió en una época en que los católi
cos irlandeses sufrían las leyes opre
soras promulgadas por los 
protestantes ingleses para subyugar 
a la mayoría católica. Como laico 
fundó el instituto de los Hermanos 
Cristianos y la congregación de los 
Hermanos de la Presentación, pri
mera congregación masculina mo
derna establecida en Irlanda, de

dicadas a la educación gratuita de 
la juventud. Su obra se extendió a 
Inglaterra, Australia y Gibraltar, así 
como a Argentina, Paraguay, Perú, 
Uruguay, y el Caribe. 

Otra nueva jDeata es la religiosa 
Marcel ina lf)arowska (1827-
1911), nacida en Szulaki (Ucra
nia), hija dé una famil ia polaca 
propietaria agraria que, movida a 
la vida religiosa, fundó con otra 
compañerq la congregación de las 
Hermanad de la Inmacul oda Con
cepción, dedicada a la educación 
de la mujer én Polonia, Bielorru-
sia y Uéran ia / 

Fuente: El Correo Gallego. 7/10/96 
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Combate de los Pozos 95 
esq. H. Yrigoyen 

Tel. 951-7586 
Capital Federal 

F a c u l t a d d e F i l o s o f í a y L e t r a s 

u n i v e r s i d a d d e b u e n o s a i r e s 

Cátedra de Estudios Gallegos / 
"Alfonso R. Castelao" 

Informes e inscripción: 
Secretaría de Extensión Universitaria y Bienestar Estudiantil 
Facultad de Filosofía y Letras 
Puán 480 (1406) Capital Federal 
Horario: lunes a viernes de 12 a 19 hs 
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Nueva Junta Directiva en el 
Centro Gallego de Buenos Aires 

De acuerdo con la lista única presentada por las cinco Agrupacio
nes estatutariamente reconocidas, y la proclamación unánime de la 
Asamblea Ordinar ia del 30 de Agosto último, la Junta Directiva de 
la Institución, previa la consiguiente distribución de cargos ha queda
do integrada en la siguiente forma: 
Presidente: Dr. Alberto Adr io . 
Vicepresidente 1 ra.: . . . . . . . .D. José González Pérez 
Vicepresidente 2do.: 0$ Jesús Ricardo Vázquez 
Vicepresidente 3ro.: .Dra. Aída Beatriz Díaz 
Secretario: D. Fernando Méndez 
Prosecretario: Dr. Jorge Francisco Núñez 
Tesorero: . .D. Ramón Gómez de la Iglesia 
Protesorero: D. Manuel Eiranova Fernández 
Contador: Dr. Daniel José Viga Mariñas 
Procontador: D. Ramón Arcos Varcarcel 

Vocales Titulares, los señores Gaspar Ben Lestón, D. Héctor Canto, 
D. Ricardo Domínguez, D. Ovid io Garr ido Lema, Arquitecto Daniel 
Méndez, D. Francisco Poceiro, D. Ramón Suárez Alvarez, D. Alberto 
Miguel Tubío y Dr. Carlos Alberto Vello. 

En medio de un cuadro socio-económico tan grave como el que 
en estos momentos afronta la República Argentina, el esfuerzo de es
ta Junta Directiva, sin duda alguna, ha de llevarlos a los máximos lími
tes de su vocación de servicio y a las más severas pruebas de temple 
y serenidad. En la medida de nuestras limitaciones, les acompañare
mos solidarios con nuestros principios y esperanzados en que la en
trega y el fervor que impulsa a estos dirigentes, cristalice en concrecio
nes prudentes y exitosas. "Correo de Galicia", expresa de esta manera 
su confianza y reclama del colectivo gallego en la República Argen
t ina, su apoyo y comprensión a la Institución y a los hombres que 
han asumido la enorme responsabilidad de su conducción. 

El Centro Gallego de Buenos Aires renovó parte de su directiva en 
la última asamblea en la que se votó la lista única presentada por las 
agrupaciones " A Terra", "Breogán", "Celta", "Gal icia" y "Unión Ga
l lega" y encabezada por el actual presidente, Alberto Ad r io , que 
continuará en su cargo hasta el año 1998. En la foto, R. Coso, cón
sul adjunto; Alberto A d r i o ; Francisco Lores, presidente del CRE; y 
Camilo Pereyra, ex d i rect ivo/ 

Simposio Iberoamericano de 
cultura gallega 

Especialmente invi tado por la Universidad Federal de Ba
hía (Brasil), cuyo Instituto de Letras cuenta con un centro de 
estudios de la lengua y cultura gal legas, el escritor argent i 
no Rodolfo Alonso hi jo de gal legos, par t ic ipará desde el 13 
hasta el 18 de Octubre en el "Simposio de la Lengua y Cul
tura Gal legas" , a l cual concurr i rá representando a la galle-
gu idad residente en la República Argent ina. Precisamente, el 
tema de su ponencia será "Gal legos de la Argent ina: iden
t i dad nac iona l e i n m i g r a c i ó n " . Se t rata de un impor tante 
evento al cual concurrirán especialistas en la materia de Amé
rica y E u r o p a / 

Comunicación del Centro Galicia de San Juan 
Con la firma de la presidente de esa institución, Ma

ría del Cármen Reverendo, y de la Secretaria de la mis
ma, Alicia Méndez de Navas, ha llegado a nuestra re
dacción una nota de la Entidad de su dirigencia en 
la que nos informan que "El Centro Galicia de San 
Juan, está realizando labores culturales en beneficio 
de la comunidad sanjuanina para resaltar los valores 
que nuestros mayores nos legaron. Entre otras tareas, 
el Centro está desarrollando un ciclo de charlas cultu
rales con la intervención de socios y descendientes de 
gallegos". Este Centro, nacido el 22 de Mayo de 1994 
está tratando de concretar una actividad institucional 

que le permita afianzarse en ese medio y de esa ma
nera proyectarse en la comunidad gallega sanjuanina 
como una prueba de gratitud por las realizaciones 
de trabajo y fe a la tierra que los recibió y a la cual 
ya pertenecen. 

"Correo de Galicia" saluda cordialmente a la diri
gencia del Centro Galicia de San Juan y confía ple
namente en el éxito que ha de ser la resultante obli
gada de las esperanzas de los que hoy alientan el 
promisorio destino de la nueva Entidad para los que 
va nuestro agradecimiento y la certeza de nuestra ma
yor sol idar idad/ 

Noticias del 
Hogar 
Gallego para 
Ancianos 

La muy querida entidad nos 
hace saber que el próximo 3 
ae Noviembre se realizará la 
"Gran Romería" organizada 
por el Hogar Gal lego y otras 
Entidades de la colectividad. El 
acontecimiento tendrá lugar en 
las instalaciones del campo 
"Gal ic ia " de Olivos, cedidas 
gentilmente por el Centro Gal i
cia de Buenos Aires. El trans
cripto informe llegó a nuestra 
redacción en nota suscripta por 
el Presidente del Hogar Galle
go para Ancianos, Sr. D. José 
Casalderrey y el señor Néstor 
Sosa Lucente, Secretario Gene
ral de la entrañable Institución. 

Sabemos de la capacidad y 
dil igencia de la Comisión Di
rectiva del Hogar. Conocemos 
muy bien del apoyo de ami 
gos y socios de la Entidad ca
da vez que hay que poner es
fuerzo para completar con 
éxito cualquier emprendimien-
to. Por eso descontamos el éxi
to y reiteramos un agradeci
miento que es la primer 
permanente respuesta al gene
roso y esforzado trabajo que 
con tanto fervor siguen llevan
do ade lan te / 

'Círculo Social Valle Miñor" 
De acuerdo a lo resuelto en la Asamblea General Ordinar ia celebra

da en la Entidad el día 15 de Junio ppdo., se ha procedido a la renova
ción de las autoridades de su dirigencia las que regirán los destinos del Cír
culo durante el período 96-98 . La nueva Comisión Directiva quedó 
conformada por las personalidades que se transcriben: 
Presidente: .Señor Roberto Hermida Sotó 
vicepresidente: .Sra. Rita Fernández Acevedo 
Secretario: Sra. Eudocia Miguez 
Prosecretario: Sra. María del Carmen Vidal 
Tesorero: Sr. José Aldonso Vidal 
Protesorero- Sr. Marcelo Alvarez 

Vocales Titulares: Sr. Angel Sabio Prieto; Sr. Diego Castro; Sr. Claudio 
Paradiso, Srtd. María del Carmen Giráldez, Sr. José Sabio Prieto, Sr. 
Manuel Carballo y Sr. Raúl Ganda Luis. 

Vocales Suplentes: Sra. Cecilia Cabanes Pelicer; el Sr. Roberto Navós, 
la Sra. Marta Alvarez de Vidal y el señor Manuel Ganda Luis. 

Los miembros titulares del Organo de Fiscalización son el Sr. Roberto Her-
mida Mallo, el Sr. José Martínez, y el Sr. Oscar Telmo Navós Constela. 

Los miembros suplentes son los señores Fernando Sanromán Valverde 
y José Ramón Castro. 

Valle Miñor nos informa además en nota suscripta por el Sr. Roberto Her
mida Soto como Presidente de la Institución y la Sra. Eudosia Miguez co
mo Secretaria, dirigiéndose a todos los jóvenes de la colectividad galle
ga, que el próximo 15 de Octubre arribará a Buenos Aires, la profesora 
Srta. Paula Castro Miguez, enviada por la Xunta de Galicia para dictar 
un curso de Animación Juvenil, correspondiente al Plan de Ayudas im-
plementado por las autoridades autonómicas para 1996. Nos dice tam
bién que, por razones organizati
vas, los eventuales interesados se 
deben comunicar con la Srta. Rita 
Fernández Acevedo al Teléfono 
863-0248. 

A la nueva dirigencia de la que
rida entidad fundada el 11 de Mar
zo de 1928, nuestros mejores de
seos de éxito en la gestión. 
Descartamos su esfuerzo y la firme
za de sus sentimientos y por ello, so
mos felices de contarlos entre nues
tros am igos / 

Exitoso grupo musical gallego 
Se trata de Axouxeres, un conjunto que nace como grupo independiente 

en Abril de 1995 con la firme intención de acercar la música de Galicia a 
lugares donde, aún no ha llegado. Con un repertorio muy abarcativo y 
muy variado timbricamente, abordan material "recollido" por grupos etno
gráficos de Galicia, piezas populares de cancionero y algunas elaboracio
nes propias de temas tradicionales. Utilizan diferentes formaciones que van 
desde el grupo tradicional de dos gaitas, tambor, pandereta y bombo has
ta el "cantareiras" pasando por el "dos anos vinte" con acordeón y música 
de salón. Integran el grupo: Amneris Suárez: pandereta, percusión y voz. Isa
bel Mouzo: gaita, requinta, percusión y voz. Julieta Arias: tambor gaita, 
percusión y voz. Marisol Gómez: bombo, piano, percusión y voz. Patricia 
Suárez: gaita, pito galega, percusión y voz.La Dirección del conjunto está a 
cargo de Isabel Mouzo y participan también cuando las circunstancias lo exi
gen Karina Gurfinkel en acordeón y Voz, Ailén Kendelman en percusión y 
voz y el grupo de danzas tradicionales gal legas/ 

Federación 
de Sociedades 
Españolas 

El Mes de la Hispanidad ha 
hecho de Octubre de cada año un 
estamento de historia y conmemo
ración que la colectividad españo
la celebra en toda la República 
Argentina con el fervor y la ale
gría de coincidir en un tiempo de 
recordación reverencial, plural y 
compartida, y teniendo en cuen
ta además que la gran mayoría 
de las Instituciones de la gallegui-
dad de Buenos Aires exhiben con 
orgullo y simpatía su condición de 
entidades adheridas a la Federa
ción de Sociedades Españolas 
que las agrupa bajo el denomina
dor común de su nacionalidad, 
"Correo de Galicia", con idénticos 
sentimientos que los que convocan 
a todos a compartir los festejos, 
transcribe seguidamente el pro
grama de actos previsto para es
te mes por la Federación: 
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Exposición en Buenos Aires de 
artistas gallegos 

Con la decidida intervención de b Xunta de Galicia, el apoyo del Ins
tituto de Cooperación Iberoamericana y el patrocinio de Telefónica 
de Argentina, se pondrá a la consideración del público y en especial 
de la galleguidad capitalina, una extraordinaria exposición de 56 obras 
de los 14 grabadores gallegos de mayor prestigio internacional la 
que tendrá lugar en el salón que a tales efectos ha destinado el Cen
tro Cultural Borges de Galerías Pacífico en nuestra peatonal Florida sien
do el 3er. bloque del segundo nivel el lugar preciso donde el evento ten
drá lugar. La muestra estará habilitada a los visitantes entre los días 
16 del mes de Octubre y el 12 de Noviembre próximo. 

Para la oportunidad de inauguración de la exposición, el señor Se
cretario General de la Xunta de Galicia D. José Luis González Sobral 
estará presente para recibir, ¡unto al señor Director del Centro Cultu
ral Borges D. Roger Faluá, al señor Embajador de España en Argen
tina D. Nicanor Martínez Fresno y Pavía así como otras autoridades di
plomáticas y consulares. Han comprometido su asistencia también 
distinguidos funcionarios del gobierno nacional y del Gobierno de la 
Ciudad. La organización y puesta en marcha de la muestra será res-
ponsabilidqcT'de un calificado grupo de especialistas dirigidos por el 
Comisario de la misma, D. Eudosio Rodríguez Ruibal. 

El alto nivel artístico de los grabados que se expondrán en la opor
tunidad, están destinados no sólo a evidenciar los méritos estéticos y 
creativos de sus autores, sino además a conducir a los visitantes a la 
realidad contemporánea de una Galicia cuya modernidad y pujanza 
es orgullo del pueblo gallego y permanente motivo de emoción y pa
triótico fervor para la Galicia Exterior/ 

Entregan las medallas 
de la Hispanidad 

El prqximo Viernes 18 de Octubre a partir de las 21 horas, en los salo
nes del Club Español, tendrá lugar la Cena de Gala de la Hispanidad que 
desde hace muchos años viene realizando la Federación de Sociedades 
Españolas al culminar la celebración del mes de la Hispanidad. La dirigen
cia de la Federación que preside D. José Mqnuel Sánchez Maderos acordó 
la designación de una Comisión integrada por ex-secretarios generales de 
la Institución y Presidida por el Dr. Juan Carlos Bauza, a efectos de sugerir 
la nómina de las cinco personas que en esta oportunidad recibirán la me-
"dalla de la Hispanidad que otorga la Federación a españoles o descen
dientes de españoles cuya obra merezca el reconocimiento de la colectividad. 
La precitada comisión que integraron con el Dr. Bauza el Sr. Santiago Gon
zález, el señor Rodolfo A. González, el Dr. José Manuel Castelao Bragaña 
y el señor Horacio Pegito, resolvió que dicha nómina debía conformarse 
con el Dr. Fernando de la Rúa, el Dr. Avelina Porto, el señor General D. 
Diego Alejandro Soria, el Dr. Félix Luna y el señor D. Manuel Cordeiro. 

La Comisión Directiva de la Federación de Sociedades Españolas en asam
blea extraordinaria del día Lunes 7 aprobó la propuesta/ 

Noticias de la Asociación 
'Residentes de Mos" 

La Asamblea General o rd inar ia que se llevara a cabo el día 2 0 de 

Julio ppdo. consagró la nómina de los miembros de la Comisión 

Directiva que regirá los destinos de la quer ida Entidad fundada el 

2 3 de Febrero de 1918 . La nueva dir igencia que tendrá mandato 

en 1996 y 1 9 9 7 quedó así integrada: 

Presidente: Sr. A lb ino Taboas Figuerda 
Vicepresidente: Sr. José Campos Rodríguez 
Secretario Genera l : Sr. Gera rdo Ucha Román 
Prosecretaria: .Sra. Mi r to L. Pérez 
Secretario de Actas: .Sr. Oscar Otero Lago 
Tesorero: : .Sr. A lb ino Cambeiro 
Protesorero: Sr. Jorge E. Roldán 

Vocales Titulares, los señores: D. At i lano Loureiro, Sra. Estrella F. 
de Alvarez, D. Belisar Cambei ro y D. Osvaldo Represas. Como Vo
cales Suplentes el Sr. Delmiro Vi le la, el señor Manuel Alonso Mart í 
nez, la Sra. Mar ía Cruz de Loureiro y la Srta. Silvina Morales. 

Los miembros titulares de la Junta Fiscalizadora son: D. Ramón Ca
rrera Sei jo, D. An ton io Ote ro y la Dra. C laudia P. A lvarez . Como 
miembros suplentes de esta Junta se ha des ignado a los señores 
Gui l lermo Taboas y O l imp io Domínguez. 

"Correo de Ga l i c ia " desea a la nueva d i r igencia, el mayor de los 
éxitos en su gestión. 

A los que han cumpl ido mandato, nuestro agradecimiento por su 
t rabajo y su fervor. 

A los que ahora comienzan el nuevo per íodo, nuestra segur idad 
de la cont inuidad del esfuerzo que ha hecho de la Asociación "Re
sidentes de M o s " lo que hoy es y rep resen ta / 

Centro Galicia de Buenos Aires 
El pasado día 2 5 de Septiembre, a part i r de las 2 0 . 3 0 horas, 

en el Salón "Val le Inclán" sito en la Avda . Belgrano 1 8 4 1 , se
de del Centro Gal ic ia , S.S. el señor Ministro Consejero de la Em
ba jada de España, D. Femando ARIAS GONZALEZ, pronunció 
una conferencia sobre el tema ' 'Una perspectiva histórica, pa-
iítica, económica y europea de la presencia de España en 
Iberoamérica y de Iberoamérica en España". 

Ante una numerosa concurrencia, el disertante expuso un me
dular contenido en cuyo transcurso repasó hechos y aconteci
mientos de la presencia española en lo que hoy es Iberoamé
r ica , la que modeló en los pueblos de Amér i ca los cimientos 
de una cultura Europea que en lo pol í t ico, en lo económico y 
en lo normativo que impl ica le lengua, las costumbres y la rel i
g i ó n , han f i jado una impronta tan v inculada al desarrol lo de 
esos pueblos como para constituirse definit ivamente en la razón 
imprescriptible de su génesis y el impulso indetenible de su que
hacer ex is tenc ia l / 

Al cierre 
El momento del cierre de la 

presente edición de "Correo 
de Galicia" llegan a nuestra 
redacción noticias sobre la vi
sita de ilustres personalidades 
gallegas cuya presencia siem
pre es motivo de especial ex
pectativa: 

De la Universidad Nacio
nal de La Matanza y la Fun
dación que lleva su nombre, 
procede la información que 
nos adelanta la visita del dis
tinguido amigo de siempre, el 
Diputado del Parlamento Eu
ropeo Dr. Gerardo Fernández 
Albor, convocado por esa 
prestigiosa casa de estudios 
donde, el día Lunes 14 del co
rriente brindará una conferen
cia sobre el tema "Unión Eu
ropea y Mercosur, de la 
Amistad a la Asociación". 

De la Exposición de Graba
dores Gallegos y para la inau
guración de la muestra, estará 
presente el señor Secretario 
General de la Xunta de Gali
cia D. José Luis González So
bral enviado expresamente 
para el acontecimiento, hecho 
que por sí está dando medi
da de la trascendencia de di
cha exposición de la que nos 
hemos ocupado en éstas mis
mas páginas. Para el mismo 
acto y para cumplimentar ta
reas que son propias de la Se
cretaría General a su cargo, 
también contaremos a partir 
del día 14 de Octubre con la 
presencia de D. Femando 
Amarelo de Castro, el dinámi
co funcionario que nos visitara 
recientemente y de cuyos afa
nes en el orea de su Secretaría 
muchísimas Instituciones de la 
galleguidad en Iberoamérica 
tienen sobradas constancias/ 

Septiembre 
Sábado 28 

"Pnagón de los fateios dd mes da lo hispanidad-

p e c i r d e ' ^ r d ^ T 0 0 ^ , o 7 o , p ^ & -

Octubre 
Martes I 

19.30 Hs. Cicla de audiavisuales y canlemncias ''España- su 

En ÍA r * . / ^ iniCÍa 10 ^ P ° * * "Ocha dWadas 
En el Aud,tana de la Cansejeria Labaral. Viamanfe 166 C W 
n^ada par la Asaciaci6n His^na-Argemina de Prafesianalefv 
ausp,c,ada par la Federación de Saciedades Españat El " l a 
c o n t a d a s las martes en el misma lugar 'y hará h a ^ Í 

Viernes 4 

19.30 Hs Acto cultural auspiciado por el Banco Tornauist 
En el auditorio del Teatro Avenida. 'ornquist. 
Sábado 5 

l e ü S m¡%r° ^ * 0 y ^ 6 " d6 h ™ ° de la ca-d?i Ct̂rsus pnnresas-En el Teafro Avenida'̂1-
El Jurado se integrará can importantes personalidades del 

pX 

„ Se,ol?C?rá un a.mPlio P ^ a m a artístico y cultural con la a"c 

Jueves 10 

traSf^ ̂  lnaU9uració" ^ 1° exposición homenaie de trabaios del arquitecto Juan Carlos lópez 

Españolas y Centra Galicb de B u e n o s 1 7 
Viernes 11 

de W a ^ i ™ ^ ibér ica en el ^ E^ñol (B. 
* Ingayen 172). AUsp,c,ada por Iberia lineas Aéreas de Espa-

Sábado 12 

l o s S c o t í c ' T ^ ' ^ ^ ^ ' ^ ^ ^ n t o a 
i o m í r T ' ;Costanera Sur y 

C r i s t ó u S ó ^ r ' ^ ' ^ ^ ^ ^ ^ - ^ n t o a 
1030S r l ^ fr AV, LN- Aleme H- Y W e n ) . 

al r M HS-^00000" ^ ^ Ofrenda floral en el /vWnenta 
al Gral. Jase de San Martín (Maza San Maítfn Avda. Santa * 

Maipú) Participación Guardia v Tronn ^ J d • • 
nadaros o Caballo y P Re9,m,ento de Ora-

16.00 Hs. Espectáculo artístico en la Avenid A* KA 

Viernes 18 

floCdtlr^^,' HÍ*°"id°d - el ClubEspo. - e e n t ^ r n S l l a s d t r ^ ^ ^ ^ ^ a este año. Hispanidad correspondientes 

J 
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"GALEGUIDADE" 
RETORNARÁ Á 

TELEVISIÓN 
AUTONÓMICA 

Santiago/Redacción 
Televisión de Galicia está 

x a a introducir algúns cam
bios na súa grade progra

mática de cara a nova tem
porada. Deste xeito, na 

semana que comeza hoxe 
recupera o espacio Galegui-

dade, e estrea dous novas 
programas: Pasaba por 

aquí, un musical retrospecti
vo que dirixirá Pemón Bau

zas e presentará xunto a 
Ana Vicente na noite dos 

martes, e Tango, espacio de 
entrevistas que conducirán 

Rosa Castro e Victoria Rodrí
guez a noite dos mércores. 
Galeguidade, o programa 

de reencontros coa emigra
ción, retoma de novo a súa 

cita semanal da man de No
za ret López. Nesta terceira 

tempada en antena ofrecerá 
algunhas navidades, como 

unha maior presencia de re-
portaxes de galegas que 

triunfaron fóra da súa térra 
ou a incorporación de temas 
musicais. Así mesmo, e debi
do á enorme demanda reci
bida, incorpórase a sección 

Buzón, no que se dará canta 
das dúbidas, curiosidades 
ou preguntas formuladas 
polas numerosas persoas 

que escriben ó programa. 
Histor ia d a música n a TVG 
Pasaba por aquí ofrecerá 

un repaso á historia musical 
da T V G , que A n a Vicente e 

Pemón Bauzas achegarán ós 
martes, ós telespectadores e 

no que, sen esquece-lo seu 
carácter de espectáculo, se 

aproveitará a estensa expe
riencia que a canle autonó

mica acadou ó longo de 
máis de once anos de actua-
cións de destacados artistas. 
A liña argumenta! do progra

ma contará con dous gran
des bloques, que se centra

rán en diversos cantantes ou 
grupos, e noutra das seccións 

dedicáronse uns minutos á 
lembranza dun espacio con 

contido musical emitido pola 
TVG nalgún momento dos 

seus once anos de existencia. 

'Tongo" 
Pola súa banda, Rosa Castro 
e Victoria Rodríguez presen

tarán, a partir do vindeiro 
mércores. Tango, as dúos ca

ras da moeda da vida nun 
programa de entrevistas no 
que se recollerán vivencias 
contrapostas de diferentes 

experiencias vitáis, situa-
cións nos que os seus prota

gonistas se desenvolverán de 
xeito radicalmente distinto 

ou con resultados a p o s t a s / 
Fuente: £i Correo Gallego 

0 ó de xaneíro de 1994 nacía o primeiro 
xornal diario escrito integramente en galega. 
Este fito, pioneiro do periodismo galega, 
consolídase co seu "Número Mil". 

O periódico ofreció unha recepción para 
festexar os seus primeiros mil días, á que 
acudió, entre outras personalidades, o 
presidente do Executivo galega, Manuel Fraga. 

"O Correo" ofreceu unha 
gran recepción para celébralos 
seus primeiros mil días 

Santiago/Redacción 
A gran celebración de 

O Correo Galego foi compar
tida con autoridades, amigos e 
invitados, que se achegaron á 
redacción do xo rna l , entre as 
sete e as once da noite, para 
comprobar in situ o esforzó 
que supón sacar todos os días 
un xomal escrito na l ingua nai . 

Entre as autoridades que es-
t iveron presentes na g ran cita 
do Correo cabe salientar 6 pre
sidente do Gobe rnó ga lega , 
Manue l Fraga, a queu acom
pañaron o presidente do Par
lamento ga lego, Victor ino Nú-
ñez; o de legado do Gobe rnó 
en Ga l i c i a , Juan Migue l Diz 
Guedes; o alcalde compostelán, 
Xerardo Estévez, e membros do 
Executivo galego. Ademáis, nu
merosas personal idades dos 
ámbitos saciáis, culturáis e em
presar ia l d a comun idade de
par t i rán co cadro d i rect ivo, o 
carpo de Redacción e con re
presentantes de todas as sec
cións. 

A empresa edi tora fixolles 
entrega ós lectores e suscrito-
res de numerosos agasal los ó 
longo da semana. O número 
mil agasal lará os lectores e sus-
critores co l ibro de poesía Ch¡-
neses, e a edición facsimilar do 
número un de O Correo Gale
g o , en car to l ina. Agasa l lo ta-
mén serán os números especiáis 
que se prepararon para a cele
b rac ión , como a suplemento 
Descubrir, que ofrece en 24 pá-
xinas unha análise da viaxe por 

b iogra f ío , que sairá xunto ó 
xornal. Tamén ofrecerase un ca-
derno de 32 páxinas coa última 
in formación sobre a v ida em
presarial galega. 

6 0 . 0 0 0 mil páxinas, un ana 
de presencia na rede Internet, 
7 3 0 suplementos de cul tura, 
c iencia, ecoloxía, sociedade, 
deportes o ocio resumen a inten
sa vida deste rotativa, xa conso
l idado entre os medios escritos 
galegas. 

Portada do suplemento "mil" de O Correo Galego. 

Internet dos Correos, uno visión 
humano do mundo das drogas 
ou un estudio sobre a situación 
dos vertedoiros en Gal ic ia . Os 
nosos lectores saberán quen é 
quen nos tres campus universita
rios galegas gracias a un mono
gráfico de 1 ó páxinas. A REVIS

TA DAS LETRAS achegará, co
ma tódolos xoves, temas de in
terese cultural os seus incondi-
c ionais, que verán 
incrementadas as súas páxinas. 
As mellares fotografías da ac-
tua l idade ga lega dos últimos 
tres anos plasmáronse na Foto-

A Galicia do 2000 
Oitenta páxinas componen o 

suplemento Número M i l que 
acompañou a edición de O Co
rreo, unha publicación que pre
tende ser un perfil da sociedade 
ga lega que camina cara ó 
2000 . N o apartado lingüística e 
l i terar io, real izouse un perco-
rr ido pola l i teratura actual e a 
situación da l ingua de fins de 
sécula. N a sección Os traballos 
e os días, o que facer catión de 
persoas anónimas chegou a es
tas páxinas. Nenos do rural to
mando un buscara á escola, 
p intar un barco , ou cruzar a 
fronteira no M iño serán algúns 
aspectos da intrahistoria galega 
que non se esquecerá da descri-
ción dunha famil ia rural e dou-
tra urbana. 

A imax inac ión xoga rá coa 
selección galega de fútbol e in-
troducirase no ambiente do ca
fé porteño Tortoni, can sabor a 
cultura e e x i l i o / 

Fuente: Ei Correo Galego. 
7/10/1996 

TAL COMO VAIA C0U5A 5EMELLA QUE 
HO 98 MAl5 QUE COA MOEDA ÚNICA 

ESTAREMOS CUHHA ÚHICA MOEDA 

QOmeo p e 

Correo de lectores 
Las sugerencias, las 

opm\ones o las 
colaboraciones que 
nuestros lectores nos 
quieran hacer llegar, 
serán recepcionadas 

en nuestras oficinas de la 
calle Alsina 1729 

o en 24 de Noviembre 
438, con los teléfonos 

374-0064/1055/ 
931-4033. 
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Nuestro CORREO DE GALICIA enriquece sus páginas con la nostalgia de 
Rosalía. Los gallegos tenemos una efigie donde peregrinar y rezar a cielo 
abierto por la gran poeta, por la santa, por la madre gallega que se hizo 
carne en ella, por la Galicia que ella nos hizo añorar y querer, la tierra, 
que ahora llama a sus hijos para que su imagen se destaque nítida entre 
las naciones del mundo por su paz. ¿Qué mejor homenaje que acudir 
junto a ella en una mañana de "brétema" y musitar uno de sus poemas? 

Rosalía: Un fuego de 
volcán cubierto de 
frondas umbrías y 
bellas flores de caridad Retrato a lápiz de Rosalía, feito pola súa filia Aleixandra. 

Poeta y Profeta 
"Vate significa a la vez profeta y poeta. Profeta y poe

ta bien entendido tienen un gran parentesco en su signi
f icado; fundamentalmente es el mismo en este importan
te aspecto: que ambos profeta y poeta han penetrado 
en el más sagrado misterio del universo. Ese divino miste
rio que yace en todos los seres 1a Idea Divina del mun
do que yace en el seno de la Apar iencia ' . El poeta nos 
lo.revela". 

CARLYLE: El Poeta 
"Los poetas son los sacerdotes de una huidiza inspi

ración. Los espejos que reflejan las sombras gigantes que 
arroja el futuro sobre el presente; las trompetas que can
tan el combate; la influencia que mueve, los poetas son los 
no reconocidos legisladores del mundo". 

SHELLEY: Defensa de la Poesía 

Leyendo a Rosalía 
N o es con el propósito de ufanarnos con citas de do

rada antigüedad, sólo que la lectura de Rosalía es como 
una invocación a estados de alma generados por viejas 
lecturas de sabios analistas de la expresión poética. 

Rosalía como un instrumento sensible vibra ante los mis
terios de los paisajes y como ser en el mundo vive con 
toda su alma y sus facultades el trágico y triste destino 
de sus paisanos. Por eso sus poesías que calan hasta lo 
más profundo de los sentimientos hablan de los miste
rios de la naturaleza y de las rebeldías que arrancan irre
frenables la condición de "asoballamiento" de un pueblo. 

Rosalía más que mil políticos y más que mil discursos 
y protestas centró el foco de las conciencias gallegas so
bre la condición de Galicia y sus sufridos hijos. Nos de
cía un gallego: "Desde que leí a Rosalía alumbró en mí 
Galicia y su destino". Muchos hemos sentido lo mismo. 

Poeta del misterio de la tierra 
¡Volved! Le dice o los que se fueron desesperados 

Volved que os aseguro que a l p ie de cada arroyo 
y cada fuente de linfa transparente donde se refle
jó vuestro semblante y cada viejo muro que os 
prestó sombra cuando erais niños y jugabais inqui
etos Y que escuchó más tarde los secretos del que 
y a adolescente o mozo enamorado en el soto, en 
el monto o en el p rado, donquiera que un día os 
guió el p ie ligero que hay genios misteriosos que os 

l laman tan sentidos y amorosos y con tan hondo 
y dolor ido acento... 
discurren po r los ámbitos medrosos 
y en las eras sollozan silenciosos . . . 

Y allí el mar, las verdes playas; los sombríos y misterio
sos robledales, los ásperos peñascos, las fuentes rumo
rosas, los cielos de Gal ic ia, las cumbres le hablan con vo
ces y presencias misteriosas "la idea divina del mundo que 
yace en el seno de la apar ienc ia" : Rosalía penetró el 
misterio del mundo. Y dice Callad! 

Hay n'os ribeiras verdes, 
hay n'as risoñas prayas 
e n'os penedos ásperos 
d'onoso inmenso mar 
fadas de extraño nombre, 
dfencantos non sabidos 
que so con nos comparten 
su prácido folgarl 
Hay antr 'a sombra amante 
d'as nosas carballeiras 
e das curtiñas (T) frescas 
no vivido esprendor, 
e no rumor das fontes 
espritos cariñosos 
que so os qu 'a qu i nacerán 
les dan falas d 'amor 
Y hay n'as montañas nosas, 
e n'estes nosos ceos en canto aquí ten vida, 
en canto aqu i ten ser, 
cores de bri lo soave, 
de transparencia húmido 
de vaguedad incerta, 
qu 'a nos so da procer.. . 
(1) Prado cerrado para hierba 

Rosalía ba jo la inmensa bóveda del f i rmamento, se 
siente un átomo perdido en el Universo: 

5/ medito en tu eterna grandeza 
buen Dios a quien nunca veo 
toda conturbada pienso 
que soy menos que un átomo leve 
perdido en el Universo 

Pero en el templo intuye la sagrada presencia y tem
plo para ella era el paisaje gal lego con sus celajes de 
"brétema" que di fuman los piñerales y las casas trans

formándolos en visiones místicas: 
Majestad de los templos 
mi alma femenina te siente 
como siente las maternas dulzuras 
las inquietudes vagas, las ternuras secretas 
y el temor a lo oculto, tras de la inmensa altura. 
O h , Majestad sagrada! En nuestra húmeda tierra 
más grande eres y augusta 
que en donde el sol ardiente inquieta 
con sus rayos vivísimos las sombras 
que a l p ie de los altares oran, viven o duermen. 

Y "la eterna belleza", "no la busquéis en los placeres ni 
entre la mult i tud, tampoco en el dolor acerbo de dura 
aspereza": 

Yo es átomo impalpable 
o inmensidad que asombró 
aspiración celeste, revelación cal lada; 
la comprende el espíritu 
y el labio no la nombra 
y en sus hondos abismos 
la rrpnte se anonada. 

Los poetas son los ocultos legisladores 
¿Cómo se cumple en Rosalía esa misión del poeta?. 

En sus versos se descubre la intuición de la "Idea divina 
del mundo que yace en el seno de la Apar iencia" , tam
bién está la sutil sustancia espiritual en cuyo seno se ges
tan las naciones. Nos di jo una vez el siempre recordado 
Dr. Ramón Suárez Picallo: "Rosalía da vida a las coplas 
y canciones "enxebres" y el pueblo canta las canciones 
y coplas de Rosalía como si fueran propias; creaciones 
del alma popular". t 

Curros Enríquez es el clarín que llama a la batalla, Pon-
dai es el bardo épico que canta los orígenes y el destino 
de un pueblo, Cabani l las crea el escenario mitológico 
donde se resuelve la historia, Rosalía es la MADRE TIE
RRA: sumerge las conciencias individuales en una alma 
colectiva. 

Galicia se transforma en carne viva y doloroso para los 
gallegos que leen sus versos en Galicia; visión melancó
l ica, evocación magnética e inspiradora de sueños de 
retorno para los que están en la d ispers ión/ 

Continúa en la próxima edición 

U N C A N T O A G A L I C I A 
U n p r o g r a m a 

p a r a e l s e r g a l l e g o . . . 

T o d o s l o s s á b a d o s a l a s 1 3 

p o r R a d i o A r g e n t i n a • A M 1 1 1 0 

Alquiler de salones 
y banquetes 

J o s é M á r m o l 7 6 2 - T e l é f o n o 9 3 1 - 3 4 4 8 

LaModapasa 
La ropa de medida NO! 

Ignacio Turnes 
S A S T R E 

Jeanjaures 1191 - Capital 
Tel. 961-8819 
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RITO Y 
CONJURA 

CUINA DICE QUE 
EL PRESIDENTE ES 
YA UNA FIGURA 

HISTÓRICA 
El secretario xeral del PP, Jo

sé Guiña, se felicitó ayer de la 
decisión adoptada por el co

mité electorgl y se deshizo en 
elogios hacia el candidato 

popular en las autonómicas 
del 97. "Es una honra y una 

satisfacción políticas seguir 
contando con la figura y a his

tórica de Manuel Fraga en el 
acontecer político y social de 

España", afirmó. 
Guiña definió al presidente de 

la Xunta como un "gallego 
universal". "Ninguna otra 

fuerza política puede tener la 
inmensa satisfacción de con

tar con un activo tan destaca
do como el que representa 

Manuel Fraga. 
Para nuestra honra, las siglas 

del Partido Popular de Gal ; 
cia pueden hacer suyo a al
guien que por su trayectoria 

es de todos los gallegos", 
manifestó. 

El presidente provincial del PP 
de A Goruña, el ministro José 

Manuel Romay, fue la única 
ausencia en la reunión ayer 

del comité electoral, cuya de
cisión permitirá a Galicia, en 

palabras de Guiña, contar 
con una persona "qué logró 

promover la autoestima y 
modernización de Galicia. 

Solamente él puede comple
tar el trabajo iniciado", ase

veró. 

"Desde la elaboración de la 
Gonstitución, en su día, hasta 

el septenio del Gobierno de 
nuestra tierra, el papel desa

rrollado por nuestro presiden
te fue trascendental, tanto en 

« Galicia y España como más 
allá de nuestras fronteras", 
continuó el secretario xeral 
del PP, que definió a Fraga 
como "un gallego que nos 

hace sentir a todos orgullosos 
de ser ga l legos" / 

Fuente: Faro de Viga 

J % E s t u d i o 

U D C a r o l i n a R o i g 
' • I FOTOGRAFIA INTEGRAL 

• CASAMIENTOS 
• CUMPLEAÑOS 
• CONVENCIONES 
• RETRATOS 
• PUBLICITARIA 

P a s t e u r 4 2 • 7° " B " ( 1 0 2 8 ) 
T e l . : 9 5 1 - 9 8 5 4 * 7 9 9 - 1 4 5 2 

La farmacia de la Colectividad 

A B I E R T A T O D O E L D I A 

Atendida por personal idóneo 
Descuento a los socios del Centro Gallego 

Su farmacia de confianza 
Moreno 2202-Tel . 951-0127 

"Conxuremos/ polas her-
oas mouras. / Pedro xíio 

r o l o / que busca as tesauros. / 
Ga rda do me igo l l o . / Nubeiros 
e t ronantes / e meigallos mou-

Lüis Rodríguez Míguez, un bo conxurador 

ros.. "A Queímada é un rito 
Si hoi unho bebida que non 

pode faltar en calquera encontró 
gastronómico galego, esa é a 
queimada. Detrás da súa prepa
ración agáchase toda unha lenda 
de bruxas e conxuros cuia orixe 
aínda non está moi clara. O doc
tor Luis Rodríguez Míguez, un bo 
conxurador de queimadas, pen
só que esta bebida "débeselle á 
famosa imaxinación de Alvaro 
Cunqueiro. Empezouse a dicir 
que a queimada viña dos celtas, 
pero isto é imposible porque a 
destilación non aparece ata o sé-
culó IX con Averroes". O que sí 
había era a costume de queimar 
a augardente na cuchariña do 
café. "A queimada con todo este 
rito é deste sécula. Cunqueiro foi 
quen ile deu unha gran difusión". 

¿Qué ingredientes leva a 
queimada? 

Segundo o maestro Cunquei
ro, a verdadeira queimada sólo 
debe levar tres ingredientes: un li
tro de augardente, seis cuchara
das de azúcar e unha rodaxa de 
limón. El dicía que o añadido de 
gramos de café estropeaba o sa
bor. O que sí consentía era bo-
tarlle un pouco de viña tinto. 

¿Hai algún segredo para pre
párala ben? 

Sí. Para que esté ben feita de
be ferver, como mínimo, 20 minu
tos. Deste xeito quéimase todo o 
alcohol e permañecen os outros 
compoñentes, gañando en sabor. 

Luis Rodríguez Míguez e a súa filia, durante o conxuro da 
queímada. 

Ademáis da preparación, a 
queimada precisa do conxuro. 

E moi necesario, para botar fo
ro ás bruxas e facer un canto á 
vida. 

¿Cómo comenzou a ser con
xurador? 

Foi a raiz dun Congreso de 
Medicina Preventiva que tivo lu
gar en Santiago hai uns 20 anos 
e ó que asistirán especialistas de 
todo o mundo. Cando transcurri
do un tempo me atopei cun dos 
asistentes, él sólo se lembraba do 
bota fumeiro da Catedral e da 
queimada. No seguinte Congre
so decidíuse facer outra, e o cate
drático Rodríguez Carmene pro-
púxome a min facer o conxuro. 

Fáleme deste rito. 
Conxuros hai moitos porque, 

como di o refrán, cada maestri-
ño ten o seu libriño. Eu fixen un 
conxuro participativo no que hai 
dous oficiantes: un druida e unha 
druidesa, e un coro que é o po
bo. Ten a construcción dunha tra-
xedia grega cun protagonista, un 
antagonista e un coro. Divídese 
en dúos partes: a pr imeira é o 
ex conxuro, para botar foro as 
bruxas, e a segunda é unha ala
banza da auga da vida. 

Vostede utiliza unha capa da 
irmandade das Viñas Galegas 
para facer o conxuro. 

E convinte levar unha capa 
langa ata os pes para facer o 

conxuro porque, nos cousas se
rias, hai que actuar coa máis 
grande parafernalia. 

¿Poide habér queimada sin 
conxuro? 

Non é convinte. E como si un 
mozo se casa en pantalóns va
queros. Fáltalle a liturxia. 

¿Calquer persoa pode ser 
conxurador? 

Todos temos a posibil idade 
de ser conxuradores, pero hai 
quen ten cualidades e quen 
non. Precísase sensibil idade 
xeral matizada por unha sensi
bi l idade enxebre galaica con 
moita sorna. 

¿En qué lugares de Galicia se 
fon boas queimadas? 

En calquera lugar do mundo 
onde haxa un galega que sinta a 
Galicia con retranca pódese fa
cer unha boa queimada. 

¿E bo beber queimada? 
Como calquera bebida, é boa 

sempre que se beba a cantida-
de suficiente: unha cunea. 

¿Cál é o significado desta be
bida tan arraigada x a no cos
tume popular? 

A queimada é un rito comuni
tario que encaixou moi ben e que 
entra dentro do enxebrismo ga
lega. Unenos máis a Galicia. 

Raquel Feijoo 
Fuente: La Reglón 

Á ben isa do Club de Fumado
res por la Tolerancia, aínda que 
pola miña parte cuestionaría algún 
detalle. Por exemplo, o propio ne
me ten un saibó algo relambido e 
elitista, como de casino decimóni-
co, de Art Decó ou Bauhaus rese-
sas. Doutra banda, está ese apén
dice extraño ''Spor la Tolerancia". 
Aquí un servidor fuma e non tole
ra que non o deixen fumar. ¿Ou 
é que xa chegou a España a his
teria americana contra do tabaco 
para que teñamos que defender
nos de posibles persecucións? De 
ser así, o mellar será formar unha 
Fronte Tabáquica de Liberación, 
porque os (malos) hábitos ameri
canos, ea canto chegan aquí, po-
téncianse e asentan entre nós de 
marabilla é xa me estou vendo re
cluido na miña casa, encrequena-
do nun recuncho e coas persianas 
baixas para poder botar un pito 
sen que se entere o veciño intole
rante. En fin, ben estará ese clube 
se non se remilga moito nin se con-
virte nunha nova secta relixiosa. 
Pero non todo é fume. Eu caído 
que debíamos montar moitos máis 
clubes, asociacións, agrupacións e 
lobis, porque do mesmo xeito que 
os non fumadores protestan polo 

Non todo é fume 
fume a min ocórrenseme moitos 
moitos motivos para asociarme e 
reivindicar certas dereitos que nun
ca vexo colmados e que mas pisan 
moitos non fumadores. Por exem-

mecánico. Non estaría de máis Un
ha Asociación Tragamocos que 
miraría por erradicar dunha vez 
por todas a carpetovetónica manía 
de cuspir, esgarrar e esputar no 

pío, unha Asociación de Peóns que chan público con toda impunida 
recordé insistenlemen 
te que os pasos de ce
bra dan prioridade ás 
perseas que camiñan 
pola rúa. Un Lobi An
tivoces, que serviría 
para rebaixar nalgún 
punto o grao de deci-
belios que botamos 
pola boca os galegas 
tabernarios. Unha 
Agrupación Antimoto-
pizza, xa se ve para qué. Outra 
Antitubos descape dos Autobuses 
urbanos, para verse se axustan á 
normativa vixente e dan exemplo. 
Unha das seccións desta Agrupa
ción coidaría exclusivamente de 
medir e denunciar o ruido bestial 
producido por energúmenos cen
tauros de motos trucadas ó efec
to, a quen parece que toda a for
zó viril se lies vai polo tubo 

Anxo Tarrío Várela 

de. Haberá que bus
car un recurso moder
no de disuasión que 
mellare aquel aviso 
(vergonzante pero tan 
necesario) que apare
cía antes nos trans
portes públicos: "Se 
prohibe blasfemar y 
escupir en el suelo". 
Unha Asociación 
Contra Pensodeque e 

Dalgunha maneira tampouco esta
ría mal para defender a sensibili
dade idiomática. En f in, lector, 
imaxina ti cántas Asociación pode-
rías armar con tan só botares un
ha aliada ó teu arredor e miraras 
agresións de que somos víctimas a 
cotia, por parte de fumadores e 
non fumadores. Por exemplo, ¿co
mo non está xa en marcha unha 
Agrupación Antimacarena de Sal

vación? 
Pero hai unha Asociación que 

se non existe é porque necesita
ría moitísmo persoal para levar a 
cabo un labor mediano. Sería 
aquela que velase pola saúde, po
la instrucción e, no fondo, pola es
tética públ ica, nun aspecto que 
normalmente nin se ten en canta. 
A lgo que contamina máis que o 
tabaco e que os fumes e ruidos. 
Refirome a cantidade de estupide
ces que se oen a cotia impune
mente, ás veces diante de criatu
ras en plena etapa de formación. 
Pois ben unha Asociación dedica
da a detectar e deixar quedar en 
ridículo ó emisor da estupidez fa-
ría moito ben. E todas estas Aso
ciacións que levo enumerado, to
das xuntas, máis as que ti 
imaxines, lector, habían coller en 
ben de renuncios ós que vociferan 
contra os fumadores e lavan a 
conciencia pensando que con non 
Rimar xa teñen cumprido co seu 
papel de cidadáns exemplares e 
de bos costumes. 

Anda , lector, fúmate un pito 
tranquilo; deixa de escoitar maca
renas e a ver qué me fas no pró
ximo paso de cebra, ¡que non cho 
dixen a fume de pa l las ! / 
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La apertura de las grandes superficies 
comerciales en Galicia va a depender de los 
efectos negativos que pueda ejercer sobre el 
pequeño comercio. La nueva normativa que 
aprobó ayer el Consello de la Xunta para la 

Los hípermercados, supeditados 
a los intereses de los minoristas 

regulación de la implantación de estos 
establecimientos también tendrá en cuenta la 
estructura comercial existente en la zona de 
influencia. Fraga indicó que el decreto pretende 
equilibrar los diferentes intereses. 

Santiago/ Agencia 
La apertura de grandes 

superficies comerciales o hí
permercados -los que disponen 
de una superficie de 2500 metros 
cuadrados para la exposición o 
venta- en Galicia estará supedi
tada a los "efectos negativos que 
pueda causar en el pequeño co
mercio", según establece un de
creto que regulará la implanta
ción de estos establecimientos 
ap robado ayer por el Consello 
de la Xunta. La nueva normativa 

también tendrá en cuenta la es
tructura comercial existente en la 
zona de influencia, teniendo en 
cuenta la "mejora" que supondrá 
para la libre competencia la ins
talación de una gran superficie 
comercial. 

El presidente de la Xunta, Ma 
nuel Fraga, indicó que este de
creto pretende equilibrar "la de
fensa de todos los legítimos 
intereses, empezando por el de 
los consumidores y siguiendo por 
el de los pequeños y medianos 

comerciantes, así como de las 
grandes superficies". 

La nueva normativa -que esta
blece también la creación de la 
Comisión Consultiva de Equipa
mientos comerciales, como órga
no consultivo de la Consellería de 
Industria- señala que las grandes 
superficies estarán sujetas a una 
licencia específica, que otorgará 
el departamento de Comercio de 
la Xunta tras un informe "no vin
culante" del Tribunal de la Com
petencia. 

Análisis de la zona 
Lo autorización para los nue

vos hípermercados se adoptará 
según el análisis del equipamien
to comercial de la zona y los efec
tos que provocará en la estruc
tura comercial existente. Así , 
considera que la estructura es 
adecuada cuando garantice a la 
población una oferta de artícu
los en condiciones de "ca l idad, 
var iedad, servicios, precios y ho
rar io". 

El informe de la Comisión 
Consultiva se elaborará según la 
integración de los grandes esta
blecimientos comerciales en los 
núcleos de población, la inciden
cia en la distribución comercial, 
los efectos sobre la ocupación 
global en la zona de influencia. 

Imagen de una gran superficie comercial orensana. 

Calendario laboral 
El Ejecutivo gallego aprobó el 

calendario laboral para 1997. 
Los festivos de carácter auto

nómico serán el 1 y el 6 de ene
ro. Año nuevo y Epifanía del Se
ñor; el 27 y 28 de marzo. Jueves 
y Viernes Santo; 1 y 17 de ma
yo. Fiesta del Trabajo y Día das 
Letras galegas; 25 de julio, San
t iago Apóstol y Día Nacional de 
Galicia, 15 de agosto, Asunción 
de la V i rgen ; 1 de noviembre. 
Todos los Santos; ó, 8, y 25 de 
d ic iembre. Día de la Constitu
c ión, la Inmaculada Concep
c ión, y Nav idades, respectiva
m e n t e / 

De modo que si se cumplen 
un par de axiomas -uno, el 

que establece que en política 
cuando hay candidato, programa y tesorero es que las elecciones es
tán cerca, y otro que dice que a partir de entonces el gobierno no go
bierna sino que publicita y la oposición no controla con puntual i
dad sino que descalifica u ih i e torb i - harán muy bien los ciudadanos 

La Verbena vistas incluso en un país que, como 
éste, ha visto gobernar a un socia
lista respaldado por una derechona 

tan clásica como la de doña Enma González Bermello. Por ejem-
pío). 

Un observador íéjano -y por tanto a salvo del barullo- podría se
guramente preguntarse las razones de la agitación. Con una mayo-

de este país en prepararse para unos meses complicados, porque en- ría absoluta confortable en casa y un gobierno amigo en el exte 
tre la austeridad que se predica en Madr id y la caña que 
aquí van a repartirse unos y otros no quedará cartera 
sin vaciar ni títere con cabeza. 

Lo que no se sabe de momento es cuánto puede durar 
semejante verbena. El señor presidente de la Xunta, que 
es el único que tiene capacidad para determinarlo, ha 
dicho que no piensa adelantar las elecciones al menos tan
tas veces como la oposición ha expresado su convicción 
de que habrá anticipo. Pero como no sería la primera vez 
que el uno mudase de opinión y la otra se equivocase, só
lo quedan los indicios -y los axiomas aquéllos que se ci
taron- para despejar definitivamente la duda. 

Javier Sánchez de Dios 

rior, el PPdeG no necesitaría de elecciones anticipadas, 
y con la catarsis a modo de revolución pendiente, tampo
co al PSOE le viene demasiado bien el adelanto; ¿por qué 
diablos, pues, aquel oficializa lo obvio, que es el nombra
miento del señor Fraga como candidato, y éste consien
te a su presidente la declaración de disponibilidad? That 
is the question. 

Así las cosas, y aceptando un tercer principio -el que 
establece que la indefinición electoral provoca una gra
ve, y dañ iña , parál isis en las estructuras administrat i
vas- lo más sensato sería que la demora no resultase ex
cesiva y que el director de la orquesta decidiese abr i r 

(Hay otro dato," todavía, que puede complicar más la cosa. Si, cuanto antes el baile. Porque si a lgo hay claro es que el país no se 
como algunos apuntan, la cita electoral gal lega depende de cir puede permitir un largo período de contienda en el que los prota-
cunstancias externas tales como evitar un supuesto desgaste del PP- gonistas concentren sus estuerzos en sacudirse y la administración -
deG provocado por la labor de gobierno de sus colegas en Madr id , por mucho que los gobernantes aseguren lo contrario- en esperar a 

de confusión ciudadana puede alcanzar cotas pocas veces que el ganador d iga lo que tenga que decir. ¿O n o ? / el nivel 

Mariano RÍajoy 

DEBATIRÁN 
SOBRE EL NUEVO 
MODELO 
AUTONÓMICO 
Santiago/Redacción. 
El ministro de Administraciones 
Públicas, Mariano Rajoy, fue 
uno de los destacados políticos 
que participaron en unas jor
nadas en las que se analizaron 
el nuevo modelo de Adminis
tración en el Estado Autonómi
co, que se celebraron en A Co-
ruña. También asistieron el 
alcalde de la ciudad, Francisco 
Vázquez, y el conselleiro de 
Presidencia e Administración 
Pública de la Xunta, Dositeo 
Rodríguez. 
Las jomadas, que se celebra
rán los días 19 y 20 de sep
tiembre, fueron organizadas 
por la Federación de Servicios 
Públicos (FSP) de UGT, dentro 
de su Plan deformación Conti
nua 1996, y por la Fundación 
Femando de los Ríos. Se pre
vio que el ministro de Adminis
traciones Públicas fuera el en
cargado de inaugurar estas 
jornadas. Tras la intervención 
de Rajoy, fue el subsecretario 
del Ministerio de Administra
ciones Públicas, Jaime Rodrí
guez-Arana, quien desarrolló 
la ponencia "La Administración 
única en el marco Constitucio
nal". A continuación una mesa 
redonda analizó la coordina
ción de las políticas públicas 
de las distintas administracio
nes. 
En esta sesión de trabajo parti
cipó el director general de la 
Función Pública, Rafael Cátala; 
el consejero de Presidencia y 
Trabajo de la Junta de Extre
madura, Vitorino Mayoral y el 
presidente de la Comisión de 
la Función Pública de la FEMP, 
Manuel Mas. Los principios del 
Estado, la organización de la 
Gestión Pública y el modelo de 
la Administración, fueron ana
lizados por el catedrático de 
Derecho Administrativo de la 
Universidad Carlos III, Lubiano 
Parejo. Otros de los asuntos 
que se trataron en estas joma
das fueron El Estado autonómi
co en el debate sobre el Estado 
federal y la ponencia Modelo 
abierto o modelo cerrado de 
Estado autonómico/ ? 

J 
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ma Galicia é un país de fonda raígame 
matriarcal. O papel da muller ó longo da 
nasa historia suliña e gaba a persoaltela-
des coma as de María Castaña, María 
Balteira, María Pita, Maila Ringleira de 
Esgrevias mulleres que na literatura son 
figuras senlleiras. Rosalía de Castro, re
presentación viva do romanticismo, Emi
lia Pardo Bazán, novelista que aínda e a pesares de escrebir en castelán manten unha te-
itiática, dentro do naturalismo, fondamente galega, Concepción Arenal, penalista e 
traballadora social, Xohana Torres, escritora de recoñecida sana e tantas outras que re
presentan ó nóso pobo, con forza asoballadora. 

A muller galega en xeral, demostrou a súa forza, a sua fonda personalidade e unha 
intdixencía agás da súa condición exemprar en tempos nada doados para as nasas xen-
tes. O traballo na térra ou no mar, aínda hoxe as mariscadoras, aparellado coa súa fun
ción de nai, arredor da lareira, facendo miragres na cociña para manter fortes e sáns os 
seus filias i en moitos casos ós seus homes. Niste mes de outubro, no que nista quinta pro
vincia galega gabamos ás nasas nais fagamos un sentido homaxe adicándolle este cu-
rruncho de cociña tradicional. Aqueles que aínda hoxe teñen a sorte de comparti-lo día 
cá súa, poden agasallala cunha enxebre empanada de vieiras, un bó raxo con mazas e pa
ra remátala unha tarta de Santiago. 

Empanada de vieiras 
Dadle unha férvida is vieiras en auga con loureiro. 
Rustri-la cebóla ben picadiña en aceite de oliva, engadi-los alias tamén picados e un 

pemento ou dous, un poquiño de caldo das vieiras, zafrán de boa calidade, un chisco de 
pementa, sal, e un ramiño aromático (loureiro, romeiro, etc.) engadi-las vieiras, e deixar 
repousar. Facer unha masa de viña, ou a que gustedes, estírala i esparexe-lo recheo de viei
ras,, cebóla, e pementos, arranxalo ben e por riba de todo adubialo con pementos e gam-
t a s . Tápala coa misma masa, pintar con ovo batido e cociñar no forno a temperatura 
medián. Servi-la na forma tradicional ou quitadle a tapa para presumir con tan bó re
cheo. 

Raxo con mazas 
1 kg. de solomillo de raxo / aceite de oliva / brandy, unha copiña / manteiga, un 

anaquiño / mazás parellas / unha copa de viña de Xerez 
Dadle boa forma o raxo, úntalo con aceite, rocíalo cá copiña de brandy, salpimentólo 

e axeitalo nunha fonte para forno. Mondar seis mazás, focedle un burato no meio, enga-
didle azucre e rocíalas co viña. Leva-lo fama atá acada-lo punto xusto. 

Tarta de Santiago da Avoa 
250 grms. de amendoas / 250 grms. de azucre / 4 ovos / 1 culleírada de canela 
Batí-las ovos co azucre atá que pareza unha salsa mahonesa, aparté batilas claras a 

nevé, engadí-la preparación dos ovos e xa o fin as amendoas ben picadiñas e a canela. Bo
tar nunha tarteira, engraxada e enfariñada e leva-la ó forno ata o seu punto. 

Botadle por enriba azucre lustre e facer un debuxo con canela enpó que ben pode ser 
unha cuncho de vieira ou unha cruz de Santiago. 

v i c t o m B e g a d a 

PUBLICIDAD 

Las firmas interesadas en publicar 
sus avisos podrán hacerlo, solicitándo la visita 

de un promotor a los siguientes teléfonos: 

624-9182,374-0064/1055 y 931 -4033 

SUSCRIBASE A "CORREO DE GALICIA" 

Reciba en su domicilio cada edición mensual. 
Reclame por teléfono, carta o personalmente la 

correspondiente planilla de suscripción. 

S u a b o n o a n u a l $ 2 S . 
P r e c i o p o r e j e m p l a r e n s u d o m i c i l i o $ 2 . 

CORREO DE GALICIA 
Alsina 1729/35 (1088) Capital Federal 

Teléfono 374-1055/0064 

EUROVIAJES S A 
le acerca el mundo 

España • Resto de Europa 
Estados Unidos • Turismo Nacional 

Vuelo especiales 
a Santiago de Composíela 

con la mejor tarifa de plaza 
¡¡pagadero hasta en 24 cuotas. 

Consulte otros destinos 
A R G E N T I N A V B S P A N A 

D E S C U B R A GALICIA 
Y TODOS SUS ENCANTOS 

1 SEMANA DE HOTEL CON 
1/2 PENSION EN BASE 

HABIT. DOBLE. VOLANDO 
CON IBERIA U$S 1316 

BRASIL 

RIO. 5 NOCHES 
HOTEL SHERATON - AEREO 

U$S 392 
BUZIOS. 5 NOCHES 

ALOJAMIENTO - AEREO 
U$S 392 

AUTO E N GALICIA 
O R E S T O D E ESPAÑA 

ALQUILER POR 23 DÍAS 
RENAULT CLIO: U$S 539 

RENAULT 19: U$S 625 

EUROPA PROMOCIONAL 2 X 1 

21 DIAS RECORRIENDO 
ESPAÑA, FRANCIA E ITALIA 

CON DESAYUNO 2 PERSONAS 
U$S 2799 

CARIBE 

8 DIAS 
PASAJE AEREO 

TRASLADOS 
CANCUN U$S 878 
ST. MAARTEN U$S 960 
MARGARITA U$S 700 

MIAMI • ORLANDO 

8 DIAS • 3 NOCHES MIAMI 
4 NOCHES ORLANDO 

AEREO. 
HOTEL * * * * 

AUTO KM. LIBRE Y SEGURO. 
U$S 835 BASE DOBLE 

14 DIAS • 6 NOCHES MIAMI 
7 NOCHES ORLANDO 

AEREO. 
HOTEL * * * * 

AUTO KM. LIBRE Y SEGURO. 
U$S 795 PLAN FAMILIAR 

CATARATAS 

4 DIAS 3 NOCHES 
AEREO. TRASLADOS. 

1/2 PENSION 
U$S 275 

6 DIAS Y 3 NOCHES 
BUS - 1/2 PENSION 

U$S 143 

BARILOCHE 

8 DIAS. 7 NOCHES 
AEREO. TRASLADOS. 

1 / 2 PENSION 
U$S 438 

10 DIAS 7 NOCHES 
BUS - 1 / 2 PENSION 

U$S 278 

Consulte t o d o s l o s d e s t i n o s d e l m u n d o 

También disponemos de: 
EURAIL-PASS • BRITAIL-PASS 

EMISION DE PASAJES EN EL ACTO 
CRUCEROS A TODO DESTINO 

ALQUILER DE AUTOS EN TODO EL MUNDO 

WHOLESALERS TOUR OPERATORS 

Av. Belgrano 1876 (1094) Buenos Aires * 
Telefonos 381-9866/0943 y 383-3684 
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